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Attaf s’entretient avec son homologue 
roumaine à Bucarest

La position forte du président 
de la République en faveur de 
la cause palestinienne saluée

42e session de l’UnesCo: 

Belaabed rencontre le vice-ministre 
russe des Affaires étrangères

La Cour constitutionnelle prend part à la 7e 
réunion de haut niveau des présidents des 

cours constitutionnelles africaines

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
s’est entretenu “longuement”, 
mardi à Bucarest, avec son 
homologue roumaine, Mme 
Luminita Odobescu, dans le 
cadre de la visite de travail qu’il 
effectue en Roumanie, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Les entretiens ont principalement 
porté sur l’évaluation des 
relations de coopération et de 
partenariat entre les deux pays 
dans différents domaines tels 
que le commerce, l’énergie, 
la formation, l’enseignement 
supérieur et l’agriculture, 
ainsi que du fonctionnement 
des mécanismes encadrant les 
relations algéro-roumaines, 
selon la même source.
“Dans une optique ambitieuse 
et pragmatique, les deux parties 
sont convenues des objectifs 

et priorités de la coopération 
bilatérale pour la période à 
venir ainsi que du calendrier 
des prochaines échéances 
bilatérales, dont la prochaine 
session de la Commission mixte 
de coopération économique 
et technique”, a précisé le 
communiqué.
Les deux ministres ont, par 
ailleurs, passé en revue les 
développements de la situation 
aux niveaux régional et 
international et procédé à un 
échange de vues, notamment 
sur la cause palestinienne “à la 
lumière de la terrible tragédie 
et des souffrances endurées 
par le peuple palestinien dans 

la bande de Ghaza assiégée 
devant l’incapacité du Conseil 
de sécurité à assumer sa 
responsabilité”.
Ils ont également “échangé 
et partagé des analyses sur 
les développements dans les 
régions d’appartenance des 
deux pays”, notamment la crise 
ukrainienne, les crises au Mali 
et au Niger, et la question du 
Sahara occidental, a ajouté la 
même source.
Au terme de la rencontre, les 
deux parties se sont félicitées du 
succès de la session de formation 
conjointe sur la sécurité et la 
paix au Sahel, organisée à Alger 
en octobre dernier au profit 
des représentants de nombreux 
pays africains, convenant de 
perpétuer et d’étendre cette 
initiative à l’avenir, en sus de 
la coordination au sein des 
organisations internationales, 
selon la même source.

L’Ambassade de l’Etat 
de Palestine à Alger 
a “hautement” salué, 

mercredi,  l’appel du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lancé à tous les hommes 
libres du monde, les juristes arabes 
et les organisations des droits 
de l’homme en vue d’intenter 
une action judiciaire devant la 
Cour pénale internationale (CPI) 
contre l’entité sioniste pour ses 
crimes perpétrés contre le peuple 
palestinien.
L’Ambassade de l’Etat de 
Palestine à Alger a adressé, dans 
un communiqué, ses sincères 
remerciements au président de la 
République pour ses positions fortes 
en faveur de la cause palestinienne 
face à la guerre génocidaire et 
le déplacement forcé que subit le 
peuple palestinien depuis plus d’un 
mois, au milieu de l’inertie, de 
l’indifférence et de la passivité de la 
communauté internationale.
Dans ce sillage, l’ambassade a 

“hautement” salué la récente 
position du président de la 
République, où il a appelé tous 
les hommes libres du monde, les 
juristes arabes et les organisations 
des droits de l’homme à intenter 
une action judiciaire devant la Cour 
pénale internationale (CPI) en 
vue de “mettre fin à des décennies 
d’impunité pour les crimes commis 
contre les Palestiniens”.
L’Ambassade de l’Etat de Palestine 
à Alger a également appelé “le 
monde libre et civilisé à adopter 
une position similaire, en soutien 
aux droits du peuple palestinien 
et aux valeurs de justice, de 
moralité et d’humanité”, conclut le 
communiqué.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a rencontré, mardi 

à Paris en marge de sa participation 
aux travaux de la 42ème session 
de la Conférence générale de 
l’UNESCO, le vice-ministre des 
Affaires étrangères de la Fédération 
de Russie, Sergueï Riabkov, indique 
un communiqué du ministère.
“Le ministre a souligné que la 
coopération bilatérale dans le 
domaine de l’éducation et de 

l’enseignement permettra de 
consolider les expertises scientifiques 
et l’échange des expériences, mettant 
en exergue l’intérêt accordé par 
l’Etat au développement des filières 

scientifiques et technologiques”, lit-
on dans le communiqué.
De son côté, M. Riabkov a insisté 
sur “l’importance de renforcer la 
coopération pédagogique entre les 
deux parties, d’œuvrer à l’échange 
des expertises et la qualification 
scientifique entre les établissements 
éducatifs et d’enseignement, et de 
soutenir les programmes éducatifs 
dans le domaine de la qualification 
pédagogique”, selon la même 
source.

La Cour constitutionnelle 
prend part à la 7e réunion de 
haut niveau des présidents 

des cours constitutionnelles 
et suprêmes et des conseils 
constitutionnels africains, qui se 
tient au Caire les 8 et 9 novembre 
par visioconférence, a indiqué 
mercredi un communiqué de cette 
instance.
Cette réunion, qui s’inscrit dans le 
cadre des “activités scientifiques 
extérieures” de la Cour 
constitutionnelle, portera sur “La 

protection du droit à la vie privée 
dans un contexte de transformation 
numérique”, note la même source. 
Dans ce cadre, Omar Boudiaf, 
membre de la Cour, prononcera 
au nom du président de la Cour 

constitutionnelle, Omar Belhadj, 
une allocution sur l’expérience 
algérienne intitulée “La protection 
constitutionnelle du droit à 
la vie privée à la lumière du 
développement numérique”.
La réunion du Caire de haut niveau 
constitue “un espace privilégié 
pour le renforcement des valeurs 
de coopération, de concertation 
et d’échange d’expertises entre 
les institutions constitutionnelles 
du continent africain”, conclut la 
même source.
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Attaf rencontre à Bucarest 
des représentants de la 
communauté nationale 
établie en Roumanie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, 
a rencontré, mardi au siège 
de l’ambassade d’Algérie à 
Bucarest, des représentants de la 
communauté nationale établie en 
Roumanie, au terme de sa visite 
de travail dans ce pays, indique 
un communiqué du ministère.
La rencontre, à laquelle a pris 
part l’ambassadeur d’Algérie 
en Roumanie, Abdelmadjid 
Naamoune, a été “l’occasion 
d’écouter les préoccupations 
des citoyens algériens dans 
leur pays de résidence et de 
les informer des résultats de la 

visite du ministre à Bucarest et 
des derniers développements sur 
la scène nationale”, précise le 
communiqué.
A cette occasion, le ministre a 
souligné “l’intérêt particulier 
accordé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la dimension 
humaine dans les relations de 
coopération et de partenariat entre 
l’Algérie et les différents pays 
amis et partenaires”, rappelant les 
mesures décidées par le président 
de la République pour la prise 
en charge des préoccupations 
de la communauté nationale à 
l’étranger et la défense de ses 
intérêts.
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Presse écrite et électronique :
Le projet de loi vise à promouvoir la performance 

des médias nationaux

loi / presse écrite et électronique : 
Améliorer les conditions socio-professionnelles des journalistes

Parution du décret présidentiel portant statut de l’artiste 
au Journal officiel

Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Laagab, a 

affirmé, mardi à Alger, que 
le projet de loi (PL) relatif à 
la presse écrite et à la presse 
électronique visait principalement 
à promouvoir la performance des 
médias nationaux.
Lors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
consacrée aux réponses aux 
préoccupations et questions des 
députés sur le texte du projet de 
loi relatif à la presse écrite et à la 
presse électronique, le ministre 

a précisé que l’objectif principal 
de ce projet était d’”organiser 
le secteur et de promouvoir 
la performance des médias 
nationaux”.
Répondant à la question d’un 
député sur les délais de délivrance 
d’autorisations pour la création 
de journaux électroniques et de 

la presse écrite selon le texte du 
projet, M. Laagab a fait savoir 
que l’article y afférent “prévoit 
la délivrance immédiate de 
l’autorisation si le dossier soumis 
est conforme aux conditions 
requises”, assurant que certains 
articles “peuvent être reformulés 
pour éviter toute ambiguïté”.
Par ailleurs, le ministre a 
indiqué que les textes relatifs au 
journaliste professionnel, à la 
carte professionnelle et à l’autorité 
de régulation “sont désormais 
prêts”, ajoutant qu’une réflexion 
est en cours sur “une initiative 

permettant la création d’un fonds 
de soutien aux journalistes en 
vue d’améliorer leurs conditions 
socio-professionnelles”.
Il a rappelé à cet égard que “le 
président de la République a 
appelé à plusieurs reprises les 
journalistes à s’organiser à travers 
des syndicats représentatifs de 
manière à défendre leurs droits et 
leur permettre de se développer”.
M.Laagab a en outre insisté sur 
“l’importance du soutien de 
l’Etat à la presse écrite même si 
les imprimeries publiques sont 
en difficulté”, ce qui a d’ailleurs 

nécessité, a-t-il dit, “l’intervention 
du président de la République, 
qui a ordonné la restructuration 
de ces imprimeries”.
A une question sur l’exigence 
d’expérience pour le directeur 
de publication (15 ans selon le 
texte du projet de loi), le ministre 
a indiqué que le texte de l’article 
relatif à cette exigence visait à 
“élever le niveau et la performance 
des médias et non à restreindre la 
création de nouveaux journaux, 
qu’ils soient électroniques ou de 
la presse écrite”.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) ont salué, mardi, 

les dispositions prévues par le 
projet de loi (PL) sur la presse 
écrite et électronique, appelant 
à l’amélioration des conditions 
socio-professionnelles des 
journalistes.
Intervenant lors d’une session 
plénière consacrée au débat 
dudit projet de loi, en présence 
de la ministre des relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, le 
député du Mouvement El Bina, 
M’hamed Touil a mis en avant 
l’importance des médias dans 
“la lutte contre les intox, et pour 
refléter la véritable image de notre 
pays”, appelant à “l’accélération 
de l’adoption d’une loi sur la 
publicité, en vue de compléter 
le cadre législatif inhérent au 
secteur”.
De son côté, le député du 
Rassemblement national 
démocratique (RND), 
Halim Bencherif, a estimé 
que “le professionnalisme 

dans le domaine médiatique 
requiert un environnement 
socioprofessionnel adéquat et 
fermé aux intrus”, proposant 
de “fixer le coût de la publicité 
accordée à chaque média, à même 
de garantir l’équité de l’aide et le 
professionnalisme en termes de 
performances”.
Le député Mounir Bouden du 
même parti a, quant à lui, exprimé 
son vœu de “voir se concrétiser 
sur le terrain, les dispositions du 
projet de loi afin d’édifier des 
institutions médiatiques fortes, 
conformément aux démarches du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Il a, également, proposé de 
modifier l’article 9 relatif à 
l’expérience du Directeur de 
publication et de réduire la durée 
à 10 ans, appelant à instaurer 
un salaire minimum garanti et 
à interdire le recrutement de 
journalistes sans salaire.
Le député Benhamouda Mohamed 
Yazid (Indépendants), a indiqué 
que le journalisme à l’ère de la 

mondialisation “exige une plus 
grande responsabilité dans le 
traitement de l’information”, 
soulignant l’importance de “tenir 
compte des conditions sociales 
du journaliste, afin qu’il puisse 
accomplir ses missions comme 
il se doit et le protéger de tout 
risque”.
Le député du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP), Affif Ablila, a appelé 
à “garantir un environnement 
professionnel et social au 
journaliste, qui lui permette de 
faire preuve d’intégrité et de 
professionnalisme”, et “actualiser 
la loi sur la publicité afin qu’elle 
soit conforme aux exigences du 
secteur”.
Pour sa part, le député des 
dépendants, Rachid Bouameri, 
a appelé à “libérer les médias 
de l’emprise de l’argent 
et accorder d’importantes 
prérogatives à l’Autorité de 
régulation de la presse écrite, 
tout en offrant une protection 
plus grande au journaliste et en 

réexaminant ses conditions socio-
professionnelles”.
Dans le même contexte, le député 
Zine Rachid (MSP) a souligné 
que “la défense de l’Algérie et de 
ses intérêts exige un journalisme 
fort et professionnel”, demandant 
à “fournir toutes les conditions 
pour le développement du 
journalisme au niveau national 
et l’amélioration de ses 
performances”.
Le travail des journalistes en 
Palestine a également été salué 
par les députés qui ont rendu 
hommage à leur courage et à leurs 
efforts dans la diffusion de la 
vérité sur les massacres perpétrés 
par l’entité sioniste contre les 
innocents à Ghaza, outre le 
décès en martyrs de nombreux 
journalistes pour la juste cause 

palestinienne.
Les députés ont également salué 
la position de l’Algérie, sous 
la direction du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans son soutien 
au peuple palestinien et la 
promotion de sa cause dans les 
fora internationaux.
De son côté, la Commission de 
la Culture, de la Communication 
et du Tourisme de l’APN a 
approuvé, dans son rapport 
préliminaire sur le projet de 
loi, nombre de modifications 
qui ont touché de nombreuses 
dispositions, dont l’article 9 
relatif à l’expérience requises du 
Directeur de publication, dont 
la durée a été proposée à 10 ans 
au lieu de 15 ans, afin d’ouvrir 
la voie aux jeunes pour occuper 
des postes de responsabilité dans 
la presse écrite et de se baser 
sur les critères de compétence 
et de rendement, plutôt que 
l’ancienneté.

Le décret présidentiel n 
23-376 du 7 Rabie Tani 
1445 correspondant au  22 

octobre 2023, portant statut de 
l’artiste, visant à “fixer les droits 
et les obligations de l’artiste” est 
paru dans le dernier numéro du 
journal officiel (N 70).
Le premier article du premier 
chapitre de ce décret présidentiel 
prévoit que ce dernier a pour 
objet de “fixer les droits et les 
obligations de l’artiste”. “Sont 
soumis aux dispositions du 
présent décret, les artistes, les 
techniciens d’œuvres artistiques 
et les administrateurs d’œuvres 
artistiques, à l’occasion 
de l’exercice des activités 
artistiques”, lit-on dans son 
deuxième article.

Est considérée comme artiste 
“toute personne physique 
exerçant une activité artistique, 
à travers la création ou la 
participation par ses œuvres 
artistiques, littéraires, techniques 
ou administratives à la création 
ou à la recréation artistique, 
ou par son interprétation ou 
sa mise en œuvre sous toute 
forme qu’elle soit, et sur tous 
supports, contribuant ainsi au 
développement de l’art et de la 
culture”, selon le même décret.
Est considérée comme technicien 
d’œuvres artistiques “toute 
personne qui effectue un travail 
technique aidant l’artiste, de 
façon directe ou indirecte dans 
la réalisation de son activité 
artistique”.

Est considérée comme 
administrateur d’œuvres 
artistiques “toute personne qui 
effectue un travail administratif 
aidant l’artiste, de façon directe 
ou indirecte dans la réalisation de 
son activité artistique”.
En vertu de ce décret, l’artiste, 

le technicien d’œuvres 
artistiques et l’administrateur 
d’œuvres artistiques bénéficient, 
particulièrement des droits 
suivants : l’obtention de la 
carte d’artiste, la création 
intellectuelle, l’exercice de 
l’activité artistique, librement, 
dans le respect de la législation et 
de la réglementation en vigueur, 
l’obtention d’un contrat artistique, 
la perception d’une rémunération 
en contrepartie d’une activité 
artistique, la protection sociale et 
la retraite, l’obtention d’un contrat 
d’assurance complémentaire 
couvrant les risques exceptionnels 
que l’artiste peut subir dans le 
cadre de l’exercice de son activité 
artistique”.
“L’artiste, le technicien d’œuvres 

artistiques et l’administrateur 
d’œuvres artistiques bénéficient 
également de la protection 
contre tous types d’agression et 
de violence lors de l’exercice de 
leur travail artistique ou en raison 
d’œuvres réalisées”.
Ils bénéficient de la mise en place 
ou l’adhésion à un organisme 
représentatif professionnel, la 
participation à l’élaboration de 
politiques publiques dans les 
domaines culturels et artistiques, 
le bénéfice d’une formation 
artistique ou technique dans le but 
de promouvoir l’art et la culture 
et tous ces droits sans préjudice 
des droits matériels et moraux 
reconnus à l’artiste en vertu de la 
législation et de la réglementation 
en vigueur, selon le même décret.
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Le projet de loi sur la numérisation sera prêt 
au courant du 1er trimestre de 2024

RÉUnion dU GoUVeRneMenT:

Les secteurs des mines et des finances à l’ordre du jour

La Haut-commissaire à la 
numérisation avec rang 
de ministre, Meriem 

Benmouloud, a affirmé, mercredi 
à Alger, que son instance 
s’attelait à l’élaboration du 
projet de loi sur la numérisation, 
soulignant que le texte sera prêt 
au courant du premier trimestre 
2024.
Présidant la cérémonie 
d’ouverture des ateliers 
nationaux sur l’élaboration 
de la stratégie nationale de la 
transition numérique, qui se 
dérouleront sur trois jours (8, 
9 et 14 novembre) au Centre 
international de Conférences 
(CIC), Mme Benmouloud a 
précisé que “la préparation du 
projet du texte a été entamée 
en juin dernier au niveau du 
ministère de la Numérisation 
et des Statistiques, et a été 
poursuivie, à l’instar d’autres 
projets stratégiques, après la 
création du Haut-commissariat 
à la numérisation (HCN) par 
le président de la République 
en tant qu’instance suprême 
chargée de l’encadrement, de 
l’organisation et du pilotage des 
projets stratégiques en matière 
de transition numérique”.
Le taux d’avancement du projet 
de loi se situe entre 40 et 50%, 
a fait savoir Mme Benmouloud, 
soulignant que son instance “a 
fixé un délai ne dépassant pas le 
premier trimestre de 2024 pour 

le parachever”.
Le projet de loi en cours de 
préparation est “l’un des 
piliers de la concrétisation de 
la transition numérique, étant 
le cadre organisationnel de la 
numérisation”, relevant que les 
cadres juridiques relatifs à la 
numérisation sont “dispersés” 
en Algérie, et seront grâce à 
cette loi “encadrés à la faveur de 
la définition de tous les obstacles 
et l’intégration de tous les autres 
aspects ne disposant pas de 
couverture juridique”.
Dans son allocution d’ouverture 
de cette rencontre organisée 
sous le thème: “Vers une 
approche participative pour 
une transition numérique 
efficace”, Mme Benmouloud 
a affirmé que ces ateliers 
nationaux “s’inscrivent au 
centre des principales missions 
du Haut-Commissariat à la 
numérisation en vue d’élaborer 

une stratégie nationale sur la 
transition numérique à travers 
une approche participative et 
consultative et l’association de 
tous les acteurs pour asseoir 
les fondements de la transition 
numérique en Algérie”.
La tenue de ces ateliers “devra 
élargir le champ de concertation 
et échanger les expertises et les 
expériences avec l’ensemble 
des acteurs dans le domaine 
numérique”, a-t-elle dit.
Selon la Haute-commissaire, 
ces concertations porteront 
sur “l’examen des principaux 
obstacles et défis rencontrés par 
notre pays dans le processus de 
concrétisation de la transition 
numérique et la proposition de 
solutions pratiques et efficaces 
pour la réussite de cette 
démarche”.
Les travaux de ces journées 
s’articuleront sur cinq thèmes 
qui seront débattus dans quatorze 

workshops organisés par plus 
de 360 experts, universitaires 
et acteurs dans le domaine 
numérique.
Parmi les thèmes qui seront 
évoqués, Mme Benmouloud 
a cité la numérisation dans le 
secteur public, la relance de 
l’économie numérique, la société 
numérique, l’enseignement, la 
formation et l’emploi dans le 
domaine numérique.
Elle a, également, estimé 
que “l’objectif ultime de la 
numérisation réside dans 
l’établissement d’un nouveau 
modèle de gestion des 
administrations, des organismes 
et des établissements publics et 
économiques en passant d’une 
gestion classique fondée sur 
le papier à une gouvernance 
numérique, qui repose avant 
tout sur la large utilisation 
des technologies numériques 
modernes afin de renforcer 
les principes de transparence, 
de consolider la relation entre 
l’administration et le citoyen, et 
de faciliter les transactions et les 
procédures administratives en 
assurant des services publics de 
qualité, sûrs et rapides à moindre 
coût”.
En outre, elle a relevé “la 
nécessité de valoriser les efforts 
consentis par les organismes et 
les secteurs en vue de faciliter 
les services publics, notamment 
au profit des citoyens, dans le 

but de simplifier certains aspects 
de leur vie quotidienne”.
Cependant, ajoute-t-elle, ces 
efforts “restent ne sont pas 
encadrés, faute d’infrastructures 
incarnant l’interconnexion entre 
les systèmes d’information 
sectoriels et les centres 
d’information et assurant 
leur sécurité, et en raison 
de l’absence d’une stratégie 
nationale clairement définie 
avec un plan de mise en œuvre à 
court et moyen termes, et d’une 
loi sur la numérisation, qui se 
veut le cadre réglementaire 
régissant ce domaine”.
A ce propos, Mme Benmouloud 
a estimé que ces projets se 
situant au cœur des missions 
du commissariat, “constituent 
la pierre angulaire de la 
transformation numérique dans 
notre pays et de la synergie qui en 
résulte en termes de ressources 
humaines et matérielles, de 
rationalisation des dépenses 
de l’Etat, de consolidation des 
fondements de la gouvernance 
électronique et de consécration 
du principe de la souveraineté 
numérique nationale”.
Par conséquent, ces ateliers 
représentent “une étape 
importante pour la construction 
d’un avenir radieux, dans lequel 
la numérisation est un axe 
majeur de la gouvernance pour 
renforcer le développement 
socioéconomique en Algérie”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi, une réunion 
du Gouvernement consacrée 
aux secteurs des mines et 
des Finances, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 8 
novembre 2023, une réunion 
du Gouvernement tenue au 
Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion 
hebdomadaire, le 
Gouvernement a examiné les 
points suivants :
Dans le domaine des mines :
Le Gouvernement a examiné, 
en deuxième lecture, un avant-
projet de loi régissant les 
activités minières, présenté par 
le ministre de l’énergie et des 
mines. Cette nouvelle mouture 

du projet de texte a été enrichie 
et complétée en tenant compte 
des orientations formulées lors 
de la réunion du gouvernement 
du 31 mai 2023.
Cet avant-projet de loi a 
pour objectif la création d’un 
environnement juridique 
approprié et encourageant pour 
favoriser le développement de 
l’industrie minière. En effet, 
il établit un cadre incitatif 
pour les investisseurs tout en 
mettant un fort accent sur la 
création d’emplois au niveau 
local.
Le projet de texte vise 
également à promouvoir le 
transfert technologique en 
encourageant les entreprises 
minières à partager leur 

expertise avec des partenaires 
locaux, renforçant ainsi les 
compétences technologiques 
nationales et réduisant sa 
dépendance à l’égard des 
compétences étrangères.
Dans le domaine des finances :
Le ministre des finances a 
présenté quatre (4) projets 
de décrets exécutifs qui 
interviennent en application 
des dispositions de la loi n 23-
07 du 21 juin 2023, relative aux 
règles de comptabilité publique 
et de gestion financière.
Il s’agit des textes suivants :    
- Projet de décret exécutif fixant 
les modalités de nomination et 
d’agrément des comptables 
publics. Ce projet de décret 
a pour objectif de définir les 
conditions et modalités de 
nomination et d’agrément 
des agents publics chargés de 
manier les deniers publics, 
d’exécuter et de contrôler 
la régularité des opérations 

budgétaires et financières.
- Projet de décret exécutif 
fixant les modalités de 
création, d’organisation, de 
fonctionnement et de contrôle 
des régies de recettes et/ ou de 
dépenses. Ce projet de texte 
vise à fixer les procédures 
exceptionnelles d’exécution, 
par les régies de recettes et/
ou de dépense, d’une catégorie 
de recettes ou de dépenses 
publiques qui ne peuvent, 
en raison de leur urgence, 
s’accommoder des délais 
normaux.
- Projet de décret exécutif 
relatif à la procédure de 
réquisition des comptables 
publics par les ordonnateurs. 
Le présent projet de décret 
a pour objet de déterminer 
les modalités pratiques des 
procédures de réquisition des 
comptables publics.
- Projet de décret exécutif 
fixant les conditions de mise 

en jeu de la responsabilité 
des comptables publics et des 
procédures d’apurement des 
débets. Le projet de décret 
vise principalement à fixer les 
conditions de mise en jeu de 
la responsabilité pécuniaire 
des comptables publics, leurs 
délégués et les agents placés 
sous leur autorité et à préciser 
les modalités de notification 
des débets des comptables 
publics ainsi que les procédures 
de leur apurement.
En outre, le ministre des 
finances a présenté une 
communication portant 
sur l’état d’avancement du 
processus d’ouverture du 
capital de deux banques 
publiques, à savoir le Crédit 
Populaire d’Algérie et la 
Banque de Développement 
Local, par leur introduction en 
bourse, conformément au plan 
d’action du Gouvernement”.
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Approvisionnement lait, légumineuses et viandes :
Instructions strictes du ministre Henni

loi sur la protection des terres de l’etat :
La commission paritaire poursuit ses travaux concernant 

l’article 2 contesté

Sonelgaz et TotalEnergies examinent les moyens de renforcer 
la coopération

La commission paritaire des deux 
chambres du Parlement a poursuivi, 
lundi, ses travaux pour proposer 

une formulation consensuelle concernant 
les dispositions de l’article 2 contesté de la 
loi sur la protection et la préservation des 
terres de l’Etat, indique un communiqué du 
Conseil de la nation.
La commission a poursuivi ses travaux 
au siège du Conseil de la nation, sous la 
présidence du président de la commission 
des affaires juridiques et administratives, 
des droits de l’Homme, de l’organisation 
locale, de l’aménagement du territoire et 
du découpage territorial, Mohamed Laid 
Ballaa, précise la même source.
A cet occasion, M. Ballaa a salué “les 
efforts consentis par la commission qui, 
après un long débat, est parvenue à une 

formulation consensuelle concernant la 
disposition contestée, qui figurera dans le 
rapport qu’elle prépare”.
Le rapport sera “soumis ultérieurement 
aux deux chambres du Parlement pour 
approbation conformément aux procédures 
prévues dans la Constitution, la loi 
organique 16-12 modifiée et complétée et les 
Règlements intérieurs des deux chambres 
du Parlement”, lit-on dans le communiqué.
Ont pris part à cette réunion, le vice-
président du Conseil de la nation chargé 
des affaires législatives et des relations avec 
le gouvernement et l’Assemblée populaire 
nationale, Ahmed Kherchi, le ministre de 
la Justice, garde des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, et la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, conclut le 
communiqué.

Le Président directeur 
général (PDG) du Groupe 
Sonelgaz, Mourad Adjal a 

reçu, lundi à Alger, le directeur 
général de TotalEnergies Algérie, 
Moufdi Zakaria Chikh avec 
qui il a examiné les moyens de 
renforcer la coopération entre les 
deux parties et ses perspectives 
futures, indique un communiqué 
du Groupe.
Lors de cette rencontre qui 
s’est déroulée au niveau de la 
Direction générale de Sonelgaz, 
les deux parties ont discuté 
de leur intérêt à établir un 
partenariat dans les domaines 
des énergies renouvelables et 
du stockage de l’électricité, 

ainsi que du développement de 
l’interconnexion électrique, outre 
les possibilités d’échange des 
expertises dans les domaines sus-
cités, précise le communiqué.
La rencontre “s’inscrit dans le 
cadre de la politique adoptée par 
Sonelgaz visant à développer les 
relations de partenariat extérieur 
du Groupe”, ajoute la même 
source.
Par ailleurs, le Pdg de Sonelgaz 
a tenu, lundi, une réunion par 
visioconférence avec le directeur 
général de la société Energie du 
Mali (EDM), Abdoulaye Djibril 
Diallo, avec lequel il a évoqué 
les voies et moyens de relancer 
le partenariat entre Sonelgaz et 

l’EDM.
Cette rencontre qui s’est déroulée 
en présence des cadres dirigeants 
des deux sociétés, “s’inscrit dans 
le cadre de la relance du niveau de 
partenariat étranger de Sonelgaz 
au niveau continental”, selon le 
communiqué du groupe public.
Lors de la réunion, M. Adjal a 
mis en avant l’intérêt de Sonelgaz 
de relancer la coopération 
avec l’EDM, soulignant “son 
engagement à concrétiser 
sur le terrain les précédentes 
négociations relatives au dossier 
de la coopération dans les 
domaines de l’énergie entre les 
deux sociétés, à la faveur de 
l’expertise dont jouit Sonelgaz en 

matière de production d’électricité 
et de transport de l’électricité et du 
gaz, la maintenance, la formation 
et la numérisation pour profiter au 
pays voisin le Mali”.   
Le PDG de Sonelgaz a proposé 
que le début de ce partenariat 
se concrétise par la signature 

d’un projet de mémorandum de 
coopération qui a été élaboré 
au niveau de Sonelgaz, pour 
constituer “la base fondamentale” 
selon laquelle ce partenariat sera 
construit et “la première pierre” 
pour renforcer la coopération 
entre les deux pays dans les 
différents domaines de l’énergie.
De son côté, M. Diallo a affiché la 
volonté de sa société de coopérer 
avec Sonelgaz, notamment dans 
les domaines de l’électricité, de 
l’ingénierie et de la formation, 
ainsi que de tirer profit des 
expertises dont dispose Sonelgaz 
en matière d’utilisation des 
techniques informatiques de 
pointe, lit-on dans le communiqué

Le Ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
Rural, Mohamed 

Abdelhafid Henni, a émis 
aujourd’hui une série de 
directives visant à optimiser la 
gestion des matières premières à 
large consommation en Algérie. 
Cette initiative vise à améliorer 
l’approvisionnement alimentaire 
du pays.
En plus de ces directives, le 
Ministre de l’Agriculture a 
ordonné le soutien des producteurs 
de légumineuses en fournissant 
des semences et en augmentant la 
superficie cultivée de ces cultures 
essentielles. Cette mesure vise à 
renforcer la production nationale 
de légumineuses.
Ces directives ont été 
annoncées lors d’une réunion 
de coordination présidée par 
le Ministre Henni au siège du 
Ministère de l’Agriculture. Cette 
réunion a rassemblé des cadres 
du Ministère, ainsi que des 
représentants du Ministère du 

Commerce et de la Promotion 
des Exportations, ainsi que des 
différentes institutions relevant 
du secteur agricole.
Modernisation de la Distribution 
de Lait Subventionné
Au cours de cette réunion, le 
Ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations a 
présenté un plan détaillé pour la 
modernisation de la distribution 
du lait subventionné. L’objectif est 
de faciliter le suivi et le contrôle 
de la distribution par les agents 
des directions du commerce de 

toutes les wilayas, garantissant 
ainsi un approvisionnement 
équitable à travers le pays.
Le Ministre de l’Agriculture 
a salué les efforts déployés 
pour coordonner les activités 
entre les secteurs et a souligné 
l’importance de la numérisation 
de la carte de distribution des 
matières premières pour les 
laiteries publiques et privées.
La réunion a également été 
l’occasion de discuter des 
produits agricoles concernés par 
la fixation des marges de profit, 

en particulier pour les produits de 
consommation de base.
Directives Strictes pour 
l’Approvisionnement Alimentaire
Des directives strictes ont 
été émises pour assurer une 
gestion efficace et rapide des 
préoccupations en matière 
d’approvisionnement, en 
particulier en ce qui concerne 
la viande rouge, la volaille et 
les œufs, afin de les rendre 
accessibles au consommateur à 
des prix raisonnables.
Il est à noter que cette réunion 
a été organisée en présence du 
Secrétaire Général de la Chambre 
Nationale de l’Agriculture (CNA) 
et d’un représentant de l’Union 
Nationale des Agriculteurs 
Algériens (UNPA). L’Union 
Générale des Commerçants et 
Artisans Algériens (UGCAA) 
était également représentée, 
ainsi que la Fédération Nationale 
des Éleveurs de Volailles, 
l’Association Nationale des 
Importateurs de Viande Rouge, 

le Conseil Professionnel de 
la Céréale, et des acteurs 
économiques impliqués dans la 
production de légumineuses.
La réunion a également été 
l’occasion d’examiner des 
mesures pratiques relatives à 
la régulation des marchés des 
produits alimentaires à large 
consommation et de mettre 
en avant plusieurs dossiers 
prioritaires, notamment la 
préparation de la saison agricole 
2023-2024, les activités de 
labourage et de semis.
Les participants ont discuté des 
dernières mesures prises pour 
garantir le succès de la campagne 
de labourage et de semis pour la 
saison 2023-2024, en mettant un 
accent particulier sur la fourniture 
d’intrants agricoles tels que les 
engrais et les semences. Des 
comités d’inspection seront 
déployés dans toutes les wilayas 
productrices de céréales pour 
évaluer les préparatifs sur le 
terrain.
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AnnABA / APC

Libérer les projets de développement des distorsions partisanes 
d'un montant de près de 120 milliards cts

Le ministre de la Pêche maritime et des Productions 
halieutiques  reçoit deux députés d’Annaba

AnnABA / emploi à séraidi

Le wali d’Annaba exige que soient exploitées toutes les 
solutions possibles liées au problème de l’emploi

Depuis maintenant une 
vingtaine de jours que 
s'est tenue la session 

ordinaire de l'APC de la commune 
d’Annaba sous la présidence de 
Youcef Chouchene concernant 
les projets de développement 
local d'un montant évalué à 
près de 120 milliards cts, et 
qui malheureusement plus de 
la moitié de la composante de 
l'APC n'a pas approuvé l'ordre 
du jour, ce qui d'ailleurs a 

entrainé des palabres des élus et 
même des représentants civils 
et ce en dépit de l'insistance 
du P/APC.  Comme quoi être 
objectif ne veut pas dire de 
refuser de s'engager. Or les 
élus récalcitrants expliquent 
les raisons de leur refus par 
le gel des projets par un non 
engagement en tant que membre 
élu en plus clair les récalcitrants 
n'ont pas validé l'ordre du jour 
de cette AGO. Les raisons de 
ce gel ne sont pas profitables en 

vérité pour le citoyen de cette 
ville qui souffre de plusieurs 
maux. L'intérêt du citoyen est de 
travailler pour que les résultats 
des idées trouvent leur validité 
au-delà des circonstances 
particulières. C'est donc au prix 
de la transparence la plus totale, 
la transparence généralisée, 
et seulement à ce prix que la 
confiance entre élus permettra 
à la commune du chef-lieu de 
connaitre un développement tous 
azimut.

Le ministre de la Pêche 
maritime et des 
Productions halieutiques, 

Ahmed Badani, a reçu ces 
derniers jours à Alger deux 
représentants de l'Assemblée 
populaire nationale d'Annaba, 
dans le but de faire le point sur les 
préoccupations liées au secteur 
dans la wilaya d’Annaba, selon 
un communiqué du ministère 
de la Pêche maritime et des 
productions halieutiques. Lors 
de sa rencontre avec les députés 
Mohamed El-Hadi Tbessi   et 
Noureddine Hattab, M. Badani 
a écouté les préoccupations 

de ses hôtes, passant en revue 
les grands axes de la nouvelle 
stratégie du secteur, qui vise à 
élever le niveau de production 
de poisson en Algérie, basée 
sur  l'accompagnement et le 
soutien aux activités de pêche et 
d'aquaculture.
Le ministre a également fourni 
des explications sur les différentes 
procédures mises en place par 
le ministère pour répondre aux 
préoccupations sociales des 
pêcheurs, notamment celles liées à 
la protection sociale et au système 
d'accréditation de l'expérience, 
qui "contribueront à élever le 
niveau des professionnels".

En réponse aux 
doléances des citoyens, 
le wali d’Annaba  a 

indiqué qu’il peut exister de 
nombreuses mesures  visant 
à trouver des solutions aux 
problèmes soulevés par les 
citoyens. En Effet, en réponse 
aux jeunes de la commune de 
Séraidi concernant  l’emploi, 
la direction de l’emploi 
d’Annaba admet qu’il existe 
peu d’opportunités d’emploi 
dans les communes de 
Séraidi et Chétaibi, dues  à la 
faiblesse d’investissements 
au niveau de ces localités et 
de la présence d’un nombre 
restreint d’institutions. En vue 
de remédier à cette situation, le 
wali Abdelkader  Djellaoui, a 
décidé de prendre une décision 
importante, à savoir répartir 
équitablement les postes créés 
au niveau des institutions 
économiques et à toutes les 

annexes locales de l'emploi  
pour réaliser le principe de 
l'égalité des chances entre tous 
les demandeurs d'emploi de 
la wilaya, en plus d’accorder 
la priorité aux chômeurs de 
chaque commune dans les 
professions sollicitées. A 
l'exception des communes 
de Séraidi et Chétaibi, les 
candidatures à un emploi seront 
particulièrement étudiées, 
compte tenu de la spécificité 
des deux localités. En effet, la 
tranche la plus pénalisée est 
forcément celle des jeunes, 
avec un fort taux de chômage 
que connaît particulièrement 
la région. Les jeunes sont 
obligés de se rabattre sur  
Berrahal pour espérer trouver 
une quelconque activité 
rémunérée. Là encore, ceux 
qui veulent travailler à Annaba 
ou Berrahal se heurtent à la 
dure réalité du transport, qui 
n'est pas en reste.

S.Ferdjallah 

S.Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula



C’est par une 
initiative louable, 
que l’Organisation 

de Protection des 
Consommateurs  (APOCE) 
s’est manifestée en lançant via 
sa page officielle Facebook 
une campagne visant à 
dénoncer la vente d’aliments 
entreposés dans des conditions 
d’hygiène douteuses. Cette 
démarche vise à garantir 
la sécurité alimentaire 
des consommateurs et à 
promouvoir des normes de 
qualité acceptables dans le 
secteur de la vente au détail.
La campagne se concentre 
sur les commerçants qui 

ne respectent pas les règles 
d’hygiène et de conservation 
lors de la préparation et de la 
vente d’aliments. Ces pratiques 
qui mettent en danger la santé 
des consommateurs sont 
inacceptables dans une société 
d’aujourd’hui. Les membres 
de l’APOCE ont intensifié 
leurs efforts pour dénoncer les 
commerçants qui ne respectent 

pas les normes établies. Des 
vérifications rigoureuses sont 
effectuées pour s’assurer que 
les conditions de stockage, 
de préparation et de vente 
de produits alimentaires 
répondent aux exigences 
sanitaires.
Il est impératif que les 
commerçants assument 
pleinement leurs 
responsabilités en matière 
d’hygiène alimentaire, en 
observant scrupuleusement 
les protocoles pour garantir 
la propreté et la salubrité de 
leurs locaux, ainsi que pour 
s’assurer que les aliments 
sont stockés et manipulés de 
manière appropriée.

Les  anciens 
contractuels de 
la Direction de 

l’action sociale  d’Annaba 
sont revenus à la charge 
, en tenant un sit-in de 
protestation devant le siège 
de la wilaya, ils en sont à 
leur 95ème mouvement 
de protestation Comme 
nous l’avons déjà évoqué 
dans nos précédentes 
éditions, les protestataires  
revendiquent 
principalement le 
renouvellement de leurs 
contrats de travail PID 

et DAIS, ainsi que la 
suppression de la condition 
de l’âge, qui stipule que 
les postulants aux contrats 
de la DAS doivent avoir 
moins de 35 ans, en sus 
de leur permanisation, une 
fois les conditions exigées 
par le dispositif d’insertion 
professionnelle remplies. 

Les travailleurs du pré-
emploi à la DAS ayant 
déjà initié par le passé des 
actions de protestations 
devant le siège de la wilaya 
et devant le ministère 
de tutelle, appellent 
à l’intégration sans 
condition des contractuels 
remplissant les exigences. 
Ce sont des milliers de 
jeunes employés qui vivent 
le même drame social et qui 
demandent une solution 
fiable et durable quant à 
leur avenir professionnel 
et à leur situation sociale 
précaire qui s’éternise.

Les habitants des 
bidonvilles  de Sidi 
Ammar se plaignent du 

retard important constaté dans 
le processus de l’affichage  
de la deuxième liste des 
bénéficiaires de logements 
sociaux. Les intéressés 
demandent à être situés à ce 
sujet et que soient prises  en 
charge leurs préoccupations en 
raison des conditions sociales 
difficiles dans lesquelles 
ils vivent. Ces derniers  ont 
menacé d’organiser des sit-in 
pour  faire entendre leur voix.
Ils ont  également  exprimé 
leur profond mécontentement 
et leur colère, soulignant qu’ils 
ont fait l’objet d’enquêtes 
et  d’un recensement depuis 
bien longtemps, et que 
leurs dossiers avaient été 
déposés depuis plusieurs 
années, remplissant toutes 

les conditions requises pour 
bénéficier d’un logement 
social, précisant qu’ils 
ont cruellement besoin de 
logements locatifs publics 
compte tenu des conditions de 
vie difficiles qu’ils endurent, 
surtout durant la saison 
hivernale, sachant que  leurs 
logements sont menacés 
d’effondrement en cas de 
fortes intempéries, en sus de 
l’infiltration des eaux de pluie 
et des eaux usées envahissant 
leurs habitations chaque 
année, ce qui constitue une 
réelle menace pour leur vie et 
leur santé.
Les demandeurs de logement 
ont également souligné la 
nécessité de hâter le processus 
de publication de la liste et de 
lever l’ambiguïté sur le sort 
de leurs dossiers, restés dans 
les tiroirs pendant plusieurs 
années.
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AnnABA / sÛReTÉs URBAines

La police procède à l’arrestation de 25 individus 
dont 11 objets d’un avis de recherche

AnnABA / APoCe

Lutte contre la commercialisation d’aliments 
entreposés dans des lieux insalubres

AnnABA / eMPloi

Les contractuels PID et DAIS de la 
Direction de l’action sociale reviennent 

à la charge…mais en vain

AnnABA 
loGeMenTs soCiAUX

Les habitants des 
bidonvilles de Sidi Amar 
dénoncent le retard dans  
l’affichage de la 2ème liste 

des bénéficiaires

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
sous toutes ses formes, 

les éléments des 4ème, 8ème 
et 10ème, sûretés urbaines 
ont procédé cette semaine à 
l’arrestation et à la présentation  
devant les autorités judiciaires 
de 25 individus, dont 11 
étaient recherchés par les 
autorités judiciaires, selon un 
communiqué rendu public. 

Les autres sont suspectés être 
impliqués dans divers délits, 
notamment la possession 
de drogues et de substances 
psychotropes, le port d’armes 
blanches interdites. Ces 
interventions ont permis la saisie 
d’une quantité de drogues et de 
substances psychotropes, ainsi 
que d’armes blanches interdites.
Dans le même contexte, et 
dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques commerciales 

illégales, la police relevant du 
secteur El Bouni a réussi, à 
s’emparer de 6765 sachets de 
tabac à chiquer contrefait, en 
dressant un procès-verbal à 
l’encontre du propriétaire pour  
infraction à la législation du 
commerce.
Les services de sécurité 
d’Annaba sont déterminés à 
poursuivre leurs opérations en 
vue lutter contre la criminalité 
sous toutes ses formes.

Sara.Y

Sara.Y

S.Ferdjallah
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Les chauffeurs de taxi 
opérant sur la ligne 
Chaiba au chef-lieu 

d’Annaba ont exprimé leur 
mécontentement et réclament 
plus d’égalité et une garantie de 
leur droit à assurer le transport 
des citoyens. Rassemblés, devant 
le siège de la wilaya d’Annaba, 
les plaignants ont exposé leurs 
préoccupations, déplorant une 
situation devenue intenable pour 
eux depuis un certain temps. Pour 
ces derniers, le problème majeur 
a surgi à la suite de l’orientation 

des autorités compétentes 
concernant le transport des 
citoyens sur cette liaison assez 
fréquentée. Les chauffeurs de 
taxi se disent régulièrement 
confrontés à des obstacles dus 
au dysfonctionnement entre les 
taxieurs affectés à Chaiba et les 
chauffeurs de taxi de la ligne Sidi 
Amar-Chef-lieu Annaba).  
Les protestataires estiment 
que les mesures prises ne 
leur accordent pas le droit de 
transporter des citoyens désirant 
rallier le centre-ville d’Annaba 
vers Sidi Amar. C’est dans cet 

esprit que les plaignants ont tenu 
un sit-in sollicitant l’intervention 
des autorités locales pour trouver 
un compromis 
entre les deux parties et veiller 
au principe d’égalité en matière 
de transport. Ils préconisent 
l’instauration d’un système 
de rotation équitable lors du 
transport des passagers, et 
l’application de décisions 
concrètes et transparentes 
garantissant les droits de chacune 
des parties, telles que définies par 
la direction des transports de la 
wilaya d’Annaba.

Ils insistent sur le fait qu’il n’est 
pas de leur compétence d’exclure 

qui que ce soit, parmi leurs pairs 
ou leurs collègues.

AnnABA / TRAnsPoRT

Les chauffeurs de taxi de la ligne (Chaiba – Chef lieu Annaba) 
réclament plus d’égalité 

Sara.Y

De nos jours, la ville 
d’Annaba grouille 
de jeunes vendeurs 

ambulants présents au niveau 
des artères du centre-ville, sur 
les avenues telles que ‘’Emir 
Abdelkader’’ ‘’Benamiour’’, 
également aux abords des 
mosquées. Ces vendeurs sont 
présents chaque matin entrain de 
proposer une gamme variée de 
produits tels que des vêtements, 
des lingettes, savonnettes, 

shampoings, déodorants, des 
téléphones, vaisselles et des 
chaussures. Ce constat soulève 
diverses préoccupations parmi 
les habitants et les commerçants 
réguliers de la région. Les 
vendeurs ambulants s’installent 
souvent à proximité des locaux 
commerciaux, squattant souvent 
une bonne partie des trottoirs, 
entravant ainsi la circulation des 
piétons et la circulation routière, 
les automobilistes étant obligés 
de manœuvrer prudemment pour 
éviter tout incident.

Les commerçants légaux 
n’ont eu de cesse d’exprimer 
leur exaspération face à cette 
situation, soulignant que la 
présence constante des vendeurs 
à la sauvette peut affecter 
leurs activités commerciales. 
De leur coté, les résidents des 
zones  concernées dénoncent 
les nuisances sonores et des 
échanges de propos parfois 
déplacés entre les vendeurs 
ambulants. Certaines jeunes filles 
et femmes de passage se sentent 
frustrées par le comportement 

de quelques jeunes vendeurs, 
assimilé à un harcèlement. 
Il est important de noter 
que malgré les interventions 
musclées des éléments de la 
sécurité, les vendeurs ambulants 
reviennent souvent sur les 
lieux. Cette situation soulève 
des interrogations quant à la 
manière dont elle peut être 
gérée de manière efficace et 
constructive. Face à cette réalité, 
il est impératif que soient prises 
des mesures pour aborder ce 
problème de manière globale, 

en recherchant d’éventuelles 
solutions de compromis qui 
permettent de concilier les 
intérêts des uns et les besoins 
des autres, en impliquant 
les vendeurs ambulants, les 
commerçants légaux, les 
associations, les résidents et 
les autorités communales. La 
présence des vendeurs ambulants 
est un phénomène qui mérite 
d’être traité par une approche 
équilibrée et coordonnée. 

AnnABA / VendeURs AMBUlAnTs              

Comment concilier les intérêts des uns et les 
besoins des autres

Sara.Y

La production de différentes 
espèces de poisson devrait 
atteindre dans la wilaya 

de Skikda, “à la fin de l’année 
en cours”, les 12.000 tonnes, une 
performance atteinte à la faveur 
de la réception cette année de 
nombreux projets structurants 
pour le secteur.  
Les services en charge du secteur 
localement escomptaient une 
“augmentation substantielle” 
de la production halieutique 
comparativement à celle de 
2022 qui était de l’ordre de 
10.500 tonnes, a indiqué à l’APS 
le directeur de la pêche et de 
l’aquaculture, Naïm Belakri..
L’accroissement de la production 
s’explique principalement, 
selon M. Belakri, par l’entrée en 
production, en début d’année, 
d’une ferme spécialisée dans 
l’aquaculture marine, pour la 
première fois dans la wilaya de 
Skikda, en plus des premières 
sorties en mer d’embarcations de 
pêche construites dans les ateliers 
de construction navale, et du 
remplacement d’anciens bateaux 
devenus vétustes.
Le directeur de la pêche et de 
l’aquaculture a fait part, dans 

ce contexte, de la production, 
depuis janvier dernier et jusqu’à 
fin septembre, de 7.071 tonnes 
de poisson bleu, 708 tonnes de 
poisson blanc, 206 tonnes de 
crustacés, 25 tonnes de mollusques 
et 285 tonnes de dorade provenant 
de l’aquaculture marine en mer, 
en plus de la production de la 
pêche continentale dans les 
barrages d’El Kénitra et de Zit 
El Anba. Il a également indiqué 
que l’augmentation du nombre 
de bateaux de pêche immatriculés 
dans la wilaya a été déterminante 
dans l’accroissement de la 
production par rapport à 2022.
En effet, 4 nouvelles embarcations 
ont été acquises, portant leur 
nombre total à 259 (255 en 2022), 
répartis dans les 4 ports de la 

wilaya, à savoir Stora, El Kala, 
El Marsa et Oued Zhor, a fait 
savoir M. Belakri, ajoutant que la 
flotte disponible à l’heure actuelle 
est constituée de thoniers, de 
chalutiers, de sardiniers et de 
petits métiers.
S’agissant de l’aquaculture, le 
même responsable a déclaré que 
l’année 2023 a vu l’entrée en 
production, dans la commune 
d’El Marsa, d’une unité aquacole 
utilisant des cages flottantes, 
pouvant produire jusqu’à 800 
tonnes de dorade royale, au 
moment où une seconde ferme 
pour l’aquaculture marine a 
été réalisée en août dernier. 
Cette dernière, d’une capacité 
de production de 420 tonnes 
de poisson entre dorade royale 

et loup de mer, entrera en 
production en 2024, selon M. 
Belakri qui a également ajouté 
qu’une concession a été attribuée, 
dans la région de Kerkera (ouest 
de Skikda), pour la réalisation 
d’une ferme spécialisée dans la 
mytiliculture (élevage de moules) 
d’une capacité de 50 tonnes/an.

22 millions de DA pour la 
station expérimentale d’élevage 

de crevettes d’El Marsa
Une dotation financière de 22 
millions de DA a été allouée, 
en début d’année, à la station 
expérimentale d’élevage de 
crevettes de Remila (commune 
d’El Marsa) afin de réhabiliter 
l’écloserie et assurer le suivi 
technique de la réalisation d’une 
station de pompage d’eau de 
mer pour la station, ainsi que 
l’acquisition d’équipements 
pour l’écloserie de Skikda, cette 
dernière étant considérée comme 
un “réservoir” de l’élevage de 
crevettes en Algérie, selon M. 
Belakri.
Ce responsable a souligné, à ce 
propos, qu’un ensemencement 
a été effectué, l’été dernier, sur 
la côte de Skikda au moyen de 
200.000 larves de crevettes, dans 

le cadre de la réactivation du rôle 
de la station-pilote d’élevage de 
crevettes, l’amélioration du stock 
de crevettes et la durabilité de 
l’activité de pêche dans la wilaya.
M.Belakri a également indiqué 
que les larves destinées à 
l’élevage ont été produites au 
niveau des bassins de la station, 
après que les crevettes mères ont 
été capturées sur la côte d’Annaba 
par des associations de pêcheurs, 
avant que leurs œufs n’incubent 
et éclosent au niveau de la station 
pour produire des crevettes qui 
ne seront pêchées que l’année 
prochaine, lorsqu’elles auront 
atteint le poids de 30 à 70 
grammes.
Les importants investissements 
consentis pour la pénéiculture 
(élevage de crevettes, appelé 
aussi crevetticulture), ainsi que 
pour l’élevage en mer, jugés 
“stratégiques”, sont destinés 
à garantir une bonne qualité 
de la production et à assurer 
d’excellents rendements, 
améliorant ainsi la capacité 
de production de la région en 
matière de pêche et de ressources 
halieutiques.

PRodUCTion HAlieUTiQUe À sKiKdA :             

12.000 tonnes de poisson attendues à fin 2023



Drapeau blanc à la main, des Palestiniens fuient 
le nord de la bande de Gaza

Mali 
Des frappes aériennes font plusieurs morts dans 

une ville stratégique, l’armée accusée

Drapeau blanc de fortune à 
la main, des dizaines de 
Palestiniens ont fui mardi 

le nord de la bande de Gaza où 
des combats acharnés opposent 
l’armée israélienne et le Hamas, 
pour se rendre dans le sud du 
territoire palestinien.
“C’était tellement effrayant”, 
témoigne auprès de l’AFP Ola el-
Ghul, une Palestinienne déplacée 
par cette guerre qui est entrée 
mardi dans son deuxième mois.
“Nous nous sommes tenus la 
main et nous avons continué de 
marcher”, raconte-t-elle. “Nous 
étions tellement nombreux. Nous 
tenions des drapeaux blancs. 
C’est vrai que nous avions peur, 

mais finalement nous avons 
réussi à passer”, a-t-elle ajouté.
L’armée israélienne a de nouveau 
appelé lundi, dans des tracts 
largués depuis des avions, les 

civils à quitter le nord de Gaza 
pour le sud.
Des vidéos de l’AFP montrent de 
nombreuses personnes, dont des 
enfants, marcher, avec souvent un 

petit sac pour seul bagage, vers le 
sud de la bande de Gaza. Certains 
font le voyage sur une charrette 
tirée par un âne. D’autres sont 
dans des fauteuils roulants.
Les bombardements israéliens 
ont provoqué le déplacement 
de 1,5 million de personnes 
dans la bande de Gaza, un 
territoire pauvre de 2,4 millions 
d’habitants, selon l’ONU. 
Dernièrement, entre 300.000 et 
400.000 civils étaient encore 
présents dans le nord de Gaza, 
selon l’ONU.
“Nous sommes arrivés à pied dans 
le sud depuis le centre de Gaza. 
Je ne pensais pas que ce serait si 
long”, explique Amira Al-Sakani, 

en serrant dans ses bras l’un de 
ses enfants en bas âge.
Elle raconte avoir vu sur le chemin 
“des corps de martyrs”, un terme 
qui désigne les Palestiniens tués 
dans le contexte du conflit avec 
Israël, “certains en morceaux”.
Plus de 10.300 personnes, dont 
plus de 4.000 enfants, ont été 
tuées dans la bande de Gaza dans 
les bombardements incessants de 
l’armée israélienne.
Cette guerre entre Israël et le 
Hamas a été déclenchée par 
l’attaque sanglante du mouvement 
islamiste palestinien le 7 octobre 
sur le sol israélien, dans laquelle 
plus de 1.400 personnes ont été 
tuées, majoritairement des civils.

Des frappes aériennes de 
l’armée malienne ont fait 
plusieurs morts, dont des 

enfants selon des résidents, mardi 
à Kidal, possible préfiguration de 
la bataille à venir pour ce bastion 
de la rébellion touareg et enjeu 
majeur de souveraineté pour 
l’Etat central.
Le Cadre stratégique permanent 
(CSP), une alliance de groupes 
armés à dominante touareg, a fait 
état dans un communiqué de 14 
morts, dont huit enfants regroupés 
devant une école et six notables, 
tués selon le CSP par des drones 
de fabrication turque de l’armée 
malienne.
Des résidents et des témoins 
s’exprimant pour la plupart sous 
le couvert de l’anonymat pour 
leur sécurité ont parlé de six, 
sept ou neuf morts, sans disposer 

pour chacun d’eux d’une vue 
d’ensemble.
L’armée malienne a confirmé sur 
les réseaux sociaux avoir procédé 
à des frappes, mais a assuré avoir 
visé des “cibles terroristes” dans 
l’ancien camp de la mission 
de l’ONU (Minusma), et avoir 
“neutralisé plusieurs pick-ups”.
Elle a appelé la population “à 
ne pas céder à la propagande 
des terroristes visant à ternir la 
réputation des forces armées 
maliennes”.
“Six personnes dont des enfants 
ont été tués par des frappes 
aériennes de l’armée malienne. A 
l’hôpital, nous avons des blessés”, 
a dit un agent de santé. Une vidéo 
consultée par l’AFP montre six 
dépouilles allongées les unes 
auprès des autres.
L’armée avait déjà indiqué samedi 

avoir “neutralisé” la veille avec 
ses moyens aériens un certain 
nombre de cibles qui préparaient 
des opérations à l’intérieur du 
camp récemment évacué par la 
Minusma.
Les actes de guerre de mardi, 
les premiers meurtriers à Kidal 
même depuis que la rébellion 
touareg a repris les hostilités 
avec l’Etat en août, confirment 
les craintes d’une confrontation 
à laquelle les quelques dizaines 
de milliers d’habitants de la ville, 
foyer historique des insurrections 
indépendantistes et carrefour sur 
la route de l’Algérie, se préparent 
depuis quelque temps.
L’insoumission de Kidal et de 
sa région, où l’armée a subi 
d’humiliantes défaites entre 
2012 et 2014, est un vieux motif 
d’irritation à Bamako.

Les colonels qui ont pris la tête 
du pays par la force en 2020 
ont fait de la restauration de la 
souveraineté territoriale leur 
mantra.
Or Kidal est contrôlée par les 
rebelles qui, après s’être soulevés 
en 2012 et avoir accepté de 
cesser le feu en 2014, viennent de 
reprendre les armes.

Le soulèvement indépendantiste 
de 2012 avait coïncidé avec 
l’entrée en action de groupes 
islamistes radicaux. Les 
djihadistes n’ont jamais cessé de 
combattre l’Etat et toute présence 
étrangère, plongeant le Mali dans 
une crise sécuritaire, politique et 
humaine qui s’est propagée au 
Burkina Faso et au Niger voisins.

Sept personnes ont été tuées 
mardi soir dans l’explosion 
d’un bus dans un quartier 

de l’ouest de Kaboul, a annoncé 
la police afghane.
“Une explosion a eu lieu à bord 
d’un bus qui transportait des 
civils dans le quartier de Dasht-e-
Barchi, sept de nos compatriotes 
sont morts en martyrs et 20 autres 
ont été blessés”, a annoncé un 
porte-parole de la police, Khaled 
Zadran, sur X (anciennement 
Twitter).
Le groupe djihadiste Etat 
islamique (EI) en Afghanistan a 
peu après revendiqué l’attaque.
Le quartier de Dasht-e-Barchi 
est majoritairement peuplé par la 
communauté chiite hazara. Cette 

minorité est souvent la cible 
d’attentats du groupe djihadiste 
Etat islamique.
L’EI avait revendiqué le 28 
octobre un attentat à la bombe 
qui, selon un bilan révisé, avait 

fait quatre morts et sept blessés la 
veille dans un centre commercial 
à Dasht-e-Barchi.
L’explosion avait ravagé un club 
de sport situé en hauteur dans 
le centre commercial, soufflant 

toutes les cloisons de l’espace, 
brisant les vitres et causant 
des dégâts dans tout le pâté de 
maisons.
Communauté persécutée
La communauté chiite hazara 
d’Afghanistan fait régulièrement 
l’objet d’attaques dans ce pays 
majoritairement musulman 
sunnite.
Les Hazaras sont persécutés 
depuis des décennies, pris pour 
cible par les talibans lors de 
leur insurrection contre l’ancien 
gouvernement soutenu par les 
Etats-Unis, ainsi que par l’EI.
Les autorités talibanes afghanes 
assurent maîtriser la sécurité 
dans le pays, mais des dizaines 
d’attentats visant des civils ont 

été perpétrés ces deux dernières 
années.
La plupart ont été revendiquées 
par l’EI-K, la section locale du 
groupe Etat islamique.
Des centaines de personnes ont 
été tuées ou blessées dans ces 
attaques, visant principalement 
les minorités religieuses chiite, 
soufie et sikh, les étrangers ou les 
intérêts étrangers, et les talibans 
eux-mêmes.
La présence de combattants 
de l’EI en Afghanistan suscite 
également des tensions avec 
le Pakistan voisin, qui affirme 
que ces djihadistes traversent la 
frontière pour frapper des cibles 
sur son territoire.
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Sept morts dans l’explosion d’un bus à Kaboul, 
selon la police afghane



Les Emirats arabes unis vont mettre en place un hôpital de 
campagne à Gaza

iRAK:

Deux attaques de drones contre la coalition internationale 
antidjihadistes

Washington soutient une démocratie «forte» en Ukraine après 
la controverse sur la tenue d’élections

DUBAI: Les 
Emirats arabes 
unis ont annoncé 

qu’ils allaient mettre 
en place un hôpital 
de campagne dans la 
bande de Gaza, où l’aide 
humanitaire entre au 
compte-goutte après un 
mois de guerre entre Israël 
et le Hamas.
Cinq avions ont quitté 
Abou Dhabi pour 

l’aéroport égyptien d’Al-
Arich, près de la frontière 
avec Gaza, transportant 
le matériel nécessaire à 
la mise en place d’une 
structure de 150 lits, a 
indiqué l’agence de presse 
officielle WAM, dans un 
communiqué publié lundi 
soir.
Un responsable émirati 
contacté par l’AFP a 
affirmé ne pas avoir 

d’informations pour le 
moment sur la manière 
dont l’équipement serait 
envoyé à Gaza, où les 
hôpitaux, débordés, 
manquent de tout.
L’hôpital comprendra des 
unités de chirurgie, de 
gynécologie et de soins 
intensifs, “s’occupant à 
la fois des enfants et des 
adultes”, selon WAM.

Deux attaques 
infructueuses 
menées avec des 

drones ont visé mardi 
matin au Kurdistan 
d’Irak une base militaire 
à l’aéroport d’Erbil 
abritant des troupes de la 
coalition internationale 
antidjihadistes, ont 
rapporté les autorités 
locales.
Interrogé par l’AFP, un 
responsable du département 
de la Défense américain 
a assuré, sous couvert 
de l’anonymat, que les 
“attaques d’aujourd’hui” 
n’avaient “pas fait de 
victimes ou de dommages 
aux infrastructures”.

Le nombre d’attaques visant 
les forces américaines et de 
la coalition internationale 
antidjihadiste déployées 
en Irak et en Syrie a bondi 
depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas, 
déclenchée le 7 octobre par 
une attaque sans précédent 
sur le sol israélien du 
mouvement islamiste 
palestinien, au pouvoir 
dans la bande de Gaza et 
soutenu par l’Iran.
Mardi matin, “à deux 
moments différents, trois 
drones ont attaqué la 
coalition internationale”, 
ont annoncé dans un 
communiqué les services 
antiterroristes de la région 

autonome du Kurdistan 
d’Irak.
Lors de la première attaque 
“contre la base militaire à 
l’aéroport d’Erbil, deux 
drones ont été abattus alors 
qu’ils étaient dans les airs”, 
souligne le communiqué. 
Par la suite, un troisième 
drone a chuté au sol sans 
avoir explosé, selon la 
même source.
Le Pentagone a confirmé 
par la suite qu’une attaque 
avait eu lieu au Kurdistan 
irakien sans faire de 
victimes ni de dégâts, 
mais n’a mentionné qu’un 
drone qui n’a pas explosé à 
l’impact.
Les attaques de mardi 

contre une base “à 
l’aéroport d’Erbil” ont 
été revendiquées par un 
groupe appelé “Résistance 
islamique en Irak” sur des 
canaux Telegram affiliés 

aux factions irakiennes 
proches de l’Iran.
C’est ce même groupe qui 
s’est dit responsable des 
attaques similaires de ces 
dernières semaines.

Les Etats-Unis ont dit 
mardi être en faveur 
du maintien d’une 

démocratie “forte” en 
Ukraine, tout en semblant 
comprendre la réticence 
du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky à 
organiser des élections au 
début de l’année prochaine.
Toutes les élections, y 
compris la présidentielle, 
sont annulées depuis 
l’entrée en vigueur de la loi 
martiale après l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie 
en février 2022.
“Ce n’est pas le moment 
pour des élections”, a 
déclaré le chef de l’Etat 
ukrainien lundi, fermant 

la porte à un scrutin 
présidentiel dans le pays 
et tentant de clore un 
débat grandissant parmi 
les dirigeants après plus 
d’un an et demi d’invasion 
russe.
Car si la Russie n’avait 
pas lancé son invasion 
en février 2022, les 
législatives en Ukraine 
auraient dû avoir lieu en 
octobre de cette année et 
la présidentielle, en mars 
2024.
Interrogé sur les propos 
de M. Zelensky, le porte-
parole du département 
d”Etat américain, Vedant 
Patel, a déclaré que 
cette décision de ne pas 

organiser d’élections 
était “conforme à leur 
Constitution”.
“C’est important de 
rappeler que l’Ukraine se 
trouve dans cette situation 
parce que la Russie 
continue de mener une 
guerre illégale de grande 
échelle contre l’Ukraine. 
Le peuple ukrainien 
lutte pour sa survie”, 
a déclaré M. Patel aux 
journalistes, dénonçant 
les “bombardements 
quotidiens 
d’infrastructures civiles à 
travers l’Ukraine”.
“Nous avons également 
clairement indiqué à nos 
partenaires ukrainiens 

notre engagement à 
soutenir non seulement 
l’Ukraine dans son 
combat, mais aussi notre 
engagement à soutenir 

une approche prudente 
et constitutionnelle pour 
maintenir une démocratie 
forte en temps de guerre”, 
a-t-il déclaré.
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Belmadi en Algérie :
Workshop ce jeudi, conférence de presse dimanche

CAn-2023 :
Wolverhampton a décidé pour Aït-Nouri

La sélection algérienne 
de football, drivée par 
Djamel Belmadi, entrera 

en stage le 13 novembre en cours 
au Centre technique national 
(CTN), dans la perspective de se 
préparer pour ses deux prochains 
matchs des qualifications pour la 
Coupe du monde, prévus contre 
la Somalie puis le Mozambique.
Le premier match contre la 
Somalie est prévu le jeudi 16 
novembre 2023 à 18h00 (17h00 
GMT) au stade Nelson-Mandela 
de Baraki, à Alger. Quant au 
second match, il est programmé 
au stade de Maputo, le 19 
novembre et débutera à 14h00.
Dans cet ordre d’idée, et en 
prévision de ces deux matchs, 
le sélectionneur national, M. 

Djamel Belmadi, animera 
une conférence de presse le 
dimanche 12 novembre 2023, 
à l’auditorium Omar Kezzal du 
Centre technique national (CTN) 
de Sidi Moussa. D’ailleurs, 
Belmadi va certainement plus 
parler du premier match contre 
la Somalie, puisque pour le 
second, il y aurait surement une 
autre conférence de presse à 
Maputo, la veille de la rencontre.
Par ailleurs, et bien avant 
cette conférence de presse de 
dimanche, Belmadi animera 
un workshop, demain, jeudi à 
l’université d’Alger 3 de Dely 
Brahim. En effet, l’instance 
fédérale algérienne, a annoncé 
que le sélectionneur national, 
animera un workshop, le 

jeudi 9 novembre (10h00), à 
l’Université Alger 3 de Dely 
Ibrahim (Alger). Organisé sous 
le thème « Préparation de la 
Coupe d’Afrique des nations 
2019 et facteurs de réussite. », 
ce workshop verra la présence 
des étudiants et des enseignants, 
précise la FAF.
Cette initiative, qui s’inscrit 
dans le cadre « des activités 
de proximité du sélectionneur 
national, est destinée aux 
étudiants et au corps enseignant 
qui ont souhaité un partage 
d’expérience et des échanges 
sur des aspects liés au travail 
de terrain (technique, tactique, 
physique, mental, management, 
organisation). », conclut la 
même source.

Inévitablement, la CAN-
2023, qui se jouera en plein 
milieu de la saison (13 

janvier – 11 février), viendra 
ébranler les plans des clubs et 
des sélections. Ainsi, certaines 
écuries européennes retiendront 
leurs sociétaires africains jusqu’à 
la dernière minute avant de les 
laisser à la disposition de leurs 
équipes nationales. Et ça sera le 

cas pour Rayan Aït-Nouri. Ce 
dernier sera appelé à disputer le 
Boxing Day (22 au 30 décembre) 
avec Wolverhampton au même 
moment où l’EN débutera le 
stage pour préparer le tournoi 
continental.
Comme ce fut le cas avec les 
Riyad Mahrez, Mohamed Salah, 
Sadio Mané et d’autres joueurs, 
en 2021, les clubs de la zone 

UEFA mettront certainement 
leur véto et ne laisseront leurs 
pensionnaires filer que quelques 
jours avant le début de la CAN. 
Ainsi, Aït-Nouri, devenu un 
incontournable dans les plans de 
Gary O’Neil chez les Wolves, 
devrait rejoindre tardivement 
les Verts qui disputeront leur 
premier match le 15 janvier 
prochain face à l’Angola.

Nouvel élément avec les 
Fennecs, le talentueux gaucher 
aurait certainement pu bénéficier 
du rassemblement préparatif 
pour travailler un peu plus ses 
automatismes avec les Verts. 
Mais cela ne semble pas être 
possible. Il devra disputer les 
matchs du Boxing Day et un 
tour de la FA Cup avant de 
rejoindre El-Khadra le 03 ou 04 

janvier probablement en Guinée 
équatoriale. Après, il faudra 
savoir dans quel état physique 
il sera puisqu’il devra jouer 
toutes les 72 heures sur une 
période de 10 jours (West Ham 
le 17 décembre, Chelsea le 24, 
Brentford le 27 et Everton le 
30). L’organisme peut en pâtir 
et Djamel Belmadi devra aussi 
considérer cette donne.
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Ruben Loftus-Cheek, l’homme qui a littéralement roulé 
sur le PSG

PsG :
Le Real Madrid aurait renoncé à recruter Kylian Mbappé

À San Siro, le PSG est 
tombé sur un os… 
anglais d’un mètre 91 

pour 88 kg. Ruben Loftus-Cheek 
a marché sur le club de la capitale 
et a prouvé à ceux qui l’avaient 
oublié qu’il est un joueur de 
classe mondiale. Retour sur la 
performance XXL de l’ancien 
joueur de Chelsea, recruté un peu 
dans l’indifférence générale l’été 
dernier par l’AC Milan contre un 
chèque de 25 M€.
Au match aller au Parc des 
Princes, le milieu de terrain de 
l’AC Milan n’avait pas pesé bien 
lourd face au PSG. Pour ce match 
retour, la donne a été clairement 
différente puisque le duo Ugarte-
Vitinha, et à un degré moindre 
Zaïre-Emery, ont pris l’eau. Un 
homme côté milanais symbolise 
la toute-puissance lombarde à 
San Siro, Ruben Loftus-Cheek. 
Le milieu de terrain de 27 ans 
débarqué l’été dernier à Milan en 
provenance de Chelsea contre un 
chèque de 25 M€ pour remplacer 
Sandro Tonali a littéralement 
roulé sur le PSG. Son physique 

impressionnant (1m91-88 kg), 
sa puissance, sa percussion et 
son sens du dribble ont mis 
au supplice tous les joueurs 
du PSG incapables de stopper 
l’international anglais.
Avec 80 % de dribbles réussis 
(4/5), 80 % de duels gagnés (8/10), 
Ruben Loftus-Cheek donnait 
l’impression d’être partout sur le 
terrain. Sur les réseaux sociaux, 
certains n’hésitaient pas à jouer 
aux comparaisons avec les 
légendes milanaises Ruud Gullit, 
Clarence Seedorf ou encore 

avec Yaya Touré. La Gazzetta 
dello Sport ne s’y trompe pas 
d’ailleurs ce matin et affirme 
dans la note globale de 8/10 
accordée à l’équipe du Milan face 
au PSG que «Loftus change tout, 
même la motivation». Au niveau 
individuel, le quotidien au papier 
rose rappelle son erreur manifeste 
sur le but de Milan Skriniar mais 
le compare tout simplement à 
une Formule 1. «Plus que Loftus, 
Lotus : le moteur d’une F1. 
Il accélère avec tout Paris au-
dessus de lui et personne pour 

l’arrêter». D’ailleurs, Rafael 
Leão, élu homme du match de 
la rencontre, a rendu hommage 
à son coéquipier en le désignant 
MVP de la rencontre sur les 
réseaux sociaux. 

Infatigable malgré 
une condition physique 

précaire
Le plus étonnant est la condition 
physique précaire du joueur au 
coup d’envoi du match. Blessé 
depuis fin septembre, l’ancien 
Blue n’avait que 24 minutes 
dans les jambes. À la vue de 
son activité incessante durant 
90 minutes, on pourrait presque 
en douter. Pour Stefano Pioli, le 
coach lombard, il paraît quasi 
impossible de le sortir. D’autant 
qu’en Italie, une stat ressort tout 
particulièrement ce matin et ne 
fait clairement pas de doute sur 
la Loftus-Cheek dépendance 
de l’AC Milan. Les chiffres ne 
mentent pas puisqu’avec lui sur le 
terrain dès l’entame du match, le 
Milan a gagné 7 matches, fait un 
match nul et perdu deux (le derby 
face à l’Inter et contre l’Udinese 

où il n’a joué qu’un peu plus de 
20 minutes). Durant son absence, 
les Rossoneri ont peiné à battre 
le Genoa, ont perdu contre la 
Juve et ont fait des matches nuls 
décevants face à Dortmund et 
Naples.
L’emblématique club italien peut 
donc se frotter les mains de cette 
recrue estivale déjà plus que 
précieuse. Quant au joueur, il était 
forcément heureux d’avoir pu 
aider de la sorte ses coéquipiers, 
encore plus face à une équipe 
comme le PSG. Ruben Loftus-
Cheek, déjà âgé de 27 ans, et 
encensé par la plupart des coaches 
qui ont croisé sa route à Chelsea 
(Mourinho, Tuchel ou encore 
Conte), va devoir lutter contre 
son talon d’Achille, à savoir un 
physique qui lui a souvent joué 
des tours et qui a freiné sa carrière. 
Nul doute que s’il parvient à 
conjurer le sort, il sera l’une des 
grandes stars de la Serie A. De 
quoi lui permettre de retrouver la 
sélection d’Angleterre, qu’il n’a 
plus côtoyée depuis novembre 
2018… une éternité.

Un an après avoir joué 
un mauvais tour aux 
Merengues, le Bondynois 

était toujours annoncé tout proche 
de la capitale espagnole. Mais 
cet après-midi, la Cadena SER a 
balancé une bombe.
C’est une information à prendre 
avec des pincettes, tant le dossier 
Mbappé nous a réservé des 
surprises. Mais ce mercredi 8 
novembre, la radio espagnole 
Cadena SER a lâché une véritable 
bombe au sujet de l’attaquant 
du Paris Saint-Germain, Kylian 
Mbappé. Le Real Madrid aurait 
renoncé à recruter la superstar 
parisienne dont le contrat prend 

fin en juin 2024 ! Une annonce qui 
a de quoi surprendre en termes de 
timing. Selon la radio espagnole, 
la Casa Blanca n’aurait jamais 
tenté de recruter le Français 
en vue de la prochaine saison 
pour des raisons « sportives, 
économiques et sociales ».
Du point de vue financier, le Real 
a fait le raisonnement suivant 
: si Mbappé ne prolonge pas, 
le Real Madrid devra lui payer 
une prime à la signature XXL 
et lui donner un salaire d’une 
trentaine de millions d’euros. La 
partie salariale serait d’ailleurs 
le point qui aurait posé le plus 
de problèmes aux Madrilènes 

puisqu’un joueur comme Jude 
Bellingham touche 18 M€ bruts, 
soit 9 M€ nets. Une différence 
de traitement qui sèmerait la 
zizanie dans le vestiaire. Un 
risque que n’a pas voulu prendre 
la Casa Blanca. Ensuite, Mbappé 
se serait bel et bien grillé auprès 
des Merengues après l’incroyable 
revirement de situation de l’an 
dernier, lorsqu’il a prolongé 
au PSG alors que tout Madrid 
pensait l’accueillir en grande 
pompe.

Madrid n’aurait jamais rien 
tenté pour l’été prochain

Les prochains mois nous diront si 
cette information se confirme ou 

non, mais il convient de rappeler 
que la Casa Blanca, qui n’évoque 
généralement pas le sujet, était 
récemment sortie du silence 
pour démentir toute négociation 
avec le Français. «Au vu des 
informations émises et publiées 
récemment par différents médias, 
qui spéculent sur de prétendues 
négociations entre le joueur 
Kylian Mbappé et notre club, 
le Real Madrid C. F. souhaite 
déclarer que ces informations 
sont catégoriquement fausses 
et qu’aucune négociation de ce 
type n’a eu lieu avec un joueur 
appartenant au PSG.»
Un communiqué auquel Nasser 

Al-Khelaïfi avait sobrement 
réagi hier, dans les colonnes 
de la Gazzetta dello Sport. «Je 
n’ai pas vu leur déclaration, 
nous sommes tous concentrés 
sur nous-mêmes et sur notre 
football, pas sur les autres. » Une 
chose est sûre : cette annonce 
ne manquera pas de faire réagir 
en France ainsi qu’en Espagne. 
Car, face au regain d’optimisme 
dans les rangs parisiens, il n’est 
pas exclu que cette information 
soit une manoeuvre madrilène 
destinée à faire bouger les 
lignes, notamment dans le camp 
Mbappé. À suivre.
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GUeRRe en UKRAine :
Échec ou revers, l’offensive de Kiev part de travers

L’L’armée ukrainienne armée ukrainienne 
n’a pratiquement pas n’a pratiquement pas 
reconquis de terrain reconquis de terrain 

depuis le lancement, en juin, de depuis le lancement, en juin, de 
sa grande offensive pour faire sa grande offensive pour faire 
reculer les Russes.reculer les Russes.
Personne ne croit en la victoire Personne ne croit en la victoire 
autant que moi , assurait autant que moi , assurait 
Volodymyr Zelensky, lors d’un Volodymyr Zelensky, lors d’un 
récent entretien au magazine récent entretien au magazine 
Time.  Personne . Et surtout pas le Time.  Personne . Et surtout pas le 
chef d’état-major de ses armées, chef d’état-major de ses armées, 
le général Valeri Zaloujny qui a le général Valeri Zaloujny qui a 
admis, lors d’un entretien avec admis, lors d’un entretien avec 
The Economist qu’ il n’y aura The Economist qu’ il n’y aura 
probablement pas de percée probablement pas de percée 
profonde et belle. Pour faire la profonde et belle. Pour faire la 
différence, nous avons besoin différence, nous avons besoin 
de quelque chose de nouveau de quelque chose de nouveau 
et un saut technologique serait et un saut technologique serait 
nécessaire. nécessaire. 
Les calculs que nous avions Les calculs que nous avions 
faits devaient nous permettre faits devaient nous permettre 
d’atteindre la Crimée en quatre d’atteindre la Crimée en quatre 
mois , rappelait aussi le populaire mois , rappelait aussi le populaire 
chef d’état-major ukrainien. Or chef d’état-major ukrainien. Or 
depuis juin, la ligne de front, depuis juin, la ligne de front, 
longue de plus de 1 000 km, n’a longue de plus de 1 000 km, n’a 
guère bougé. Les Ukrainiens guère bougé. Les Ukrainiens 
buttent sur les défenses russes buttent sur les défenses russes 
autour de Bakhmout (est) ;  ils autour de Bakhmout (est) ;  ils 
tentent toujours de déborder les tentent toujours de déborder les 
défenseurs de Verbove (sud) défenseurs de Verbove (sud) 
et de franchir massivement le et de franchir massivement le 
Dniepr pour établir une tête de Dniepr pour établir une tête de 
pont à Krynky, en amont de pont à Krynky, en amont de 
Kherson. Pire, ils subissent des Kherson. Pire, ils subissent des 
contre-attaques près d’Avdiivka contre-attaques près d’Avdiivka 
et de Kremina. Au final, les et de Kremina. Au final, les 
forces de Kiev ont libéré moins forces de Kiev ont libéré moins 
de 1 % du territoire envahi par de 1 % du territoire envahi par 
les Russes et le conflit évolue les Russes et le conflit évolue 

désormais vers des combats désormais vers des combats 
statiques et d’attrition.statiques et d’attrition.

Objectifs pas atteintsObjectifs pas atteints
Pourquoi ces revers, voire cet Pourquoi ces revers, voire cet 
échec ?échec ?
D’une part, les Russes, malgré D’une part, les Russes, malgré 
leur niveau élevé de pertes en leur niveau élevé de pertes en 
hommes et en matériel, se sont hommes et en matériel, se sont 
montrés plus vindicatifs que montrés plus vindicatifs que 
pendant la première année de pendant la première année de 
guerre, mieux organisés qu’à guerre, mieux organisés qu’à 
l’automne 2022, meilleurs l’automne 2022, meilleurs 
combattants dans leurs réseaux combattants dans leurs réseaux 
de tranchées qu’il faut réduire de tranchées qu’il faut réduire 
les uns après les autres.les uns après les autres.
D’autre part, les Ukrainiens D’autre part, les Ukrainiens 
ont été doublement handicapés. ont été doublement handicapés. 
D’abord par le manque d’armes D’abord par le manque d’armes 
des plus modernes (le fameux « des plus modernes (le fameux « 
saut technologique » dont a parlé saut technologique » dont a parlé 
Zaloujny), comme les chasseurs Zaloujny), comme les chasseurs 
F-16 et les missiles à longue F-16 et les missiles à longue 
portée que les Américains portée que les Américains 
fournissent au compte-gouttes fournissent au compte-gouttes 
et que les Allemands rechignent et que les Allemands rechignent 
à livrer. Ensuite, parce que la à livrer. Ensuite, parce que la 
ressource humaine ukrainienne ressource humaine ukrainienne 
montre ses limites.  Tôt ou tard, montre ses limites.  Tôt ou tard, 
nous nous apercevrons que nous nous nous apercevrons que nous 
n’avons tout simplement pas n’avons tout simplement pas 
assez de gens pour nous battre , a assez de gens pour nous battre , a 
reconnu le général Zaloujny. Les reconnu le général Zaloujny. Les 
pertes massives de l’été dernier pertes massives de l’été dernier 
ont obligé à enrôler des hommes ont obligé à enrôler des hommes 
de plus en plus âgés. Désormais de plus en plus âgés. Désormais 
la moyenne d’âge de l’armée la moyenne d’âge de l’armée 
ukrainienne serait de 43 ans (29 ukrainienne serait de 43 ans (29 
ans pour l’armée américaine, 34 ans pour l’armée américaine, 34 
pour l’armée française).pour l’armée française).
La Russie, quant à elle, mise La Russie, quant à elle, mise 
clairement sur l’épuisement clairement sur l’épuisement 
des forces ukrainiennes dont des forces ukrainiennes dont 

l’offensive s’est enlisée, en l’offensive s’est enlisée, en 
particulier dans le triangle de particulier dans le triangle de 
Robotyne-Novoprokopivka-Robotyne-Novoprokopivka-
Verbove.  Non, le conflit n’est Verbove.  Non, le conflit n’est 
pas dans l’impasse , a donc pas dans l’impasse , a donc 
pu assurer le porte-parole pu assurer le porte-parole 
du Kremlin, Dmitri Peskov, du Kremlin, Dmitri Peskov, 
affirmant que  la Russie poursuit affirmant que  la Russie poursuit 
sans relâche son opération sans relâche son opération 
militaire spéciale  et que  tous militaire spéciale  et que  tous 
les objectifs fixés doivent être les objectifs fixés doivent être 
atteints .atteints .

Rififi à K ievRififi à Kiev
Les confidences du chef d’état-Les confidences du chef d’état-
major ukrainien, qui a parlé d’« major ukrainien, qui a parlé d’« 
impasse », n’ont bien sûr pas impasse », n’ont bien sûr pas 
été du goût du chef de l’État été du goût du chef de l’État 
ukrainien. Mais Zelensky n’a ukrainien. Mais Zelensky n’a 
pas voulu désavouer le patron de pas voulu désavouer le patron de 
ses soldats qui jouit d’une grande ses soldats qui jouit d’une grande 
popularité au sein de l’armée popularité au sein de l’armée 
et de la population.  Le temps et de la population.  Le temps 
a passé aujourd’hui et les gens a passé aujourd’hui et les gens 
sont fatigués »,a-t-il reconnu sont fatigués »,a-t-il reconnu 
lors d’une conférence de presse lors d’une conférence de presse 
à Kiev avec la présidente de la à Kiev avec la présidente de la 
Commission européenne, Ursula Commission européenne, Ursula 
von der Leyen. « Mais nous ne von der Leyen. « Mais nous ne 
sommes pas dans une impasse», sommes pas dans une impasse», 
a-t-il assuré.a-t-il assuré.
Ces divergences entre les deux Ces divergences entre les deux 
hommes interviennent sur fond hommes interviennent sur fond 
de tumulte au sein de la défense de tumulte au sein de la défense 
ukrainienne.ukrainienne.
Lundi, une nouvelle affaire de Lundi, une nouvelle affaire de 
corruption a été dévoilée. Le corruption a été dévoilée. Le 
Parquet général ukrainien a Parquet général ukrainien a 
annoncé avoir officiellement annoncé avoir officiellement 
informé deux responsables de la informé deux responsables de la 
Défense d’une enquête les visant Défense d’une enquête les visant 
pour détournement de plusieurs pour détournement de plusieurs 
millions d’euros sur l’achat de millions d’euros sur l’achat de 

gilets pare-balles de mauvaise gilets pare-balles de mauvaise 
qualité. Plusieurs affaires de qualité. Plusieurs affaires de 
corruption depuis le début corruption depuis le début 
de l’invasion russe en février de l’invasion russe en février 
2022 ont poussé le ministre de 2022 ont poussé le ministre de 
la Défense, Oleksiï Reznikov, la Défense, Oleksiï Reznikov, 
à démissionner en septembre à démissionner en septembre 
dernier.dernier.
Par ailleurs, le patron des forces Par ailleurs, le patron des forces 
spéciales, le général Viktor spéciales, le général Viktor 
Khorenko, a été démis de ses Khorenko, a été démis de ses 
fonctions par le Président, fonctions par le Président, 
comme l’aurait recommandé le comme l’aurait recommandé le 
nouveau ministre de la Défense nouveau ministre de la Défense 
Rustem Umerov. D’autres Rustem Umerov. D’autres 
départs forcés pourraient être départs forcés pourraient être 
annoncés selon des proches annoncés selon des proches 
de Zelensky, mentionnant de Zelensky, mentionnant 
un ministre et un général qui un ministre et un général qui 
auraient rechigné à envoyer leurs auraient rechigné à envoyer leurs 
hommes à l’assaut et qui auraient hommes à l’assaut et qui auraient 
préconisé de faire le gros dos et préconisé de faire le gros dos et 
de laisser passer l’hiver.  Geler de laisser passer l’hiver.  Geler 
le front, c’est perdre la guerre , le front, c’est perdre la guerre , 
aurait répliqué Zelensky.aurait répliqué Zelensky.

Les premiers avions de Les premiers avions de 
combat F-16 néer landais combat F-16 néerlandais 

envoyés en Roumanieenvoyés en Roumanie
Les Pays-Bas ont envoyé cinq Les Pays-Bas ont envoyé cinq 
premiers avions de combat premiers avions de combat 
F-16 vers la Roumanie, où ils F-16 vers la Roumanie, où ils 
seront utilisés pour former des seront utilisés pour former des 
pilotes ukrainiens. Le ministère pilotes ukrainiens. Le ministère 
néerlandais de la Défense a néerlandais de la Défense a 
précisé que les avions seront précisé que les avions seront 
d’abord utilisés pour un  cours d’abord utilisés pour un  cours 
de remise à niveau  destiné aux de remise à niveau  destiné aux 
instructeurs embauchés. La instructeurs embauchés. La 
formation des pilotes viendra formation des pilotes viendra 
ensuite. Les appareils voleront « ensuite. Les appareils voleront « 
uniquementdans l’espace aérien uniquementdans l’espace aérien 
de l’Otan », a-t-il souligné.de l’Otan », a-t-il souligné.

Jusqu’à 61 appareilsJusqu’à 61 appareils
Avec le soutien des États-Unis, Avec le soutien des États-Unis, 
le Danemark et les Pays-Bas le Danemark et les Pays-Bas 
ont officialisé en août leur ont officialisé en août leur 
engagement à livrer à Kiev engagement à livrer à Kiev 
jusqu’à 61 appareils une fois jusqu’à 61 appareils une fois 
que les pilotes ukrainiens seront que les pilotes ukrainiens seront 
formés. Le président ukrainien formés. Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a salué Volodymyr Zelensky a salué 
une  étape clé , exprimant sa  une  étape clé , exprimant sa  
reconnaissance  envers les Pays-reconnaissance  envers les Pays-
Bas.Bas.
Selon le ministère roumain de Selon le ministère roumain de 
la Défense, les cinq chasseurs-la Défense, les cinq chasseurs-
bombardiers qui appartiennent bombardiers qui appartiennent 
toujours à l’armée de l’Air toujours à l’armée de l’Air 
néerlandaise (dont ils portent les néerlandaise (dont ils portent les 
cocardes) se sont posés sur la cocardes) se sont posés sur la 
base aérienne n° 86 « Locotenent base aérienne n° 86 « Locotenent 
Aviator Gheorghe Mociorniță Aviator Gheorghe Mociorniță 
», à Fetești, ville située entre la », à Fetești, ville située entre la 
capitale Bucarest et le port de capitale Bucarest et le port de 
Constanta.Constanta.

Les pilotes formés en Les pilotes formés en 
RoumanieRoumanie

Ces appareils ont rejoint le Ces appareils ont rejoint le 
Centre d’entraînement européen Centre d’entraînement européen 
sur F-16 (EFTC), fruit de la sur F-16 (EFTC), fruit de la 
coopération entre les armées coopération entre les armées 
des Pays-Bas, du Danemark, du des Pays-Bas, du Danemark, du 
Royaume-Uni et de la Roumanie Royaume-Uni et de la Roumanie 
qui met ses infrastructures qui met ses infrastructures 
aéronautiques à disposition. Pour aéronautiques à disposition. Pour 
sa part, la société américaine sa part, la société américaine 
Lockheed Martin, fabriquant des Lockheed Martin, fabriquant des 
F-16, va fournir des instructeurs F-16, va fournir des instructeurs 
et des mécanicienset des mécaniciens
L’EFTC va également servir L’EFTC va également servir 
à la formation des pilotes de à la formation des pilotes de 
l’armée de l’air roumaine qui a l’armée de l’air roumaine qui a 
commencé à percevoir 32 F-16 commencé à percevoir 32 F-16 
vendus par la Norvège.vendus par la Norvège.
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iOS 17.1.1 en approche rapide pour corriger de nombreux 
bugs sur l’iPhone

En Bref...

Zelda

Nintendo et Sony font équipe pour produire 
un film live action

Une nouvelle mise à jour iOS 
17.1.1 pourrait débarquer dès cette 
semaine.
Il y a quelques jours, Apple dé-
ployait une toute nouvelle version 
de son écosystème iOS, en version 
17.1. Si cette version est venue 
corriger divers bugs plus ou moins 
gênants, affectant (entre autres) 
le récent iPhone 15, d’autres dys-
fonctionnements ont récemment 
été mis en lumière. C’est pourquoi 
une mise à jour intermédiaire, bap-
tisée iOS 17.1.1, pourrait être lan-
cée dès cette semaine.
iOS 17.1.1 la (mise à jour) surprise 
du chef ?
Car oui, depuis son lancement, 
force est d’admettre que l’iPhone 
15 n’est pas exempt de soucis et 
autres bugs parfois inattendus. 
Aussi, la mise à jour iOS 17.1.1 à 
venir pourrait venir corriger cer-

tains soucis liés à la connexion 
Wi-Fi, mais aussi corriger un 
étonnant bug qui frappe certains 
iPhone la nuit.
Selon certains, ce nouveau correc-
tif pourrait également voler au se-
cours des détenteurs d’iPhone 15, 
également propriétaires d’une voi-
ture BMW. En effet, la recharge 
sans-fil à bord des véhicules du 
groupe allemand aurait tendance 
à faire griller la puce NFC des 

iPhone….
Un lancement probable d’ici la 
mi-novembre
Actuellement, impossible de 
connaitre la date de déploiement 
de cette mise à jour iOS 17.1.1. 
Selon MacRumors, la version iOS 
17.2 étant encore en phase bêta, 
celle-ci pourrait arriver dans le 
courant du mois prochain. Aussi, 
la mise à jour intermédiaire signée 
Apple pourrait bien débarquer 

dans les 15 prochains jours.
Rappelons au passage qu›il est 
fortement déconseillé d›installer la 
bêta d›iOS 17.2 sur un iPhone ani-
mé par Free Mobile. Un bug en-
traînant l›impossibilité d›envoyer 
des SMS avec un iPhone serait en 
effet présent dans la bêta en ques-
tion.
Les détenteurs d›iPhone ne sont 
pas les seuls à guetter la disponi-
bilité des mises à jour logicielles, 
puisqu›une mise à jour de wat-
chOS contenant un correctif pour 
l›épuisement excessif de la batte-
rie de la montre signée Apple est 
également attendue de pied ferme.
L’iPhone 15 fait mieux que son 
prédécesseur, et à tous les niveaux 
! Doté d’un superbe écran très 
lumineux (mais toujours 60 Hz), 
enfin débarrassé de son encoche, il 
s’impose déjà comme un merveil-

leux compagnon de route pour les 
années à venir.
Plus polyvalent que jamais en 
photo, grâce à son nouveau cap-
teur offrant un zoom numérique 
2x qui manquait cruellement aux 
précédents modèles, il fait clai-
rement de l’ombre à l’iPhone 15 
Pro. Gardez toutefois en tête que 
l’autonomie est un vrai caillou 
dans la godasse de ce modèle, qui 
nous fait lui préférer l’iPhone 15 
Plus cette année. Malgré tout, on 
apprécie le passage à l’USB-C, 
même si la norme USB 2.0 est 
bien trop datée.
Reste qu’Apple fait tous les bons 
choix cette année pour remettre sa 
gamme « standard » à niveau, là où 
les modèles Pro avaient tendance à 
prendre une trop grande avance en 
termes de design tout comme en 
termes de performances.

Elon Musk a donné des précisions 
sur le premier modèle d’intelli-
gence artificielle générative de 
sa start-up xAI, baptisé « Grok 
». « Grok a accès en temps réel 
aux infos via X, ce qui lui donne 
un avantage majeur sur les autres 
modèles », a déclaré le dirigeant 
de Tesla, SpaceX, X et xAI dans 
la nuit de vendredi à samedi sur X.
Le modèle « adore les sarcasmes. 
Je me demande bien qui peut 
l’avoir orienté de cette façon », 

a-t-il ajouté avec des émoticônes 
rigolardes. En anglais, « grok » est 
un mot d’argot qui signifie « com-
prendre en profondeur et intuitive-
ment ». Il est apparu dans Stranger 
in a Strange Land, un roman de 
science-fiction de Robert Heinlein 
publié en 1961. C’est un mot mar-
tien qui indique une compréhen-
sion totale de quelque chose, grâce 
à la capacité à sympathiser avec 
quelqu’un au point de se fondre 
dans son expérience.

« Dès qu’il sera sorti en version 
beta [test], le Grok de xAI sera 
disponible à tous les abonnés à 
Premium + sur X », a indiqué 
Elon Musk. Le réseau social qu’il 
a racheté il y a un an a lancé cette 
nouvelle formule à 16 dollars par 
mois la semaine dernière, pour 
les utilisateurs qui veulent plus de 
privilèges (pas de publicités, mes-
sages valorisés, etc).
Une IA « anti-woke »
Le milliardaire a officialisé la 

création de xAI début juillet, après 
avoir recruté d’anciens informati-
ciens d’OpenAI, Google, Micro-
soft ou Tesla. Depuis le lancement 
de la fameuse interface d’intelli-
gence artificielle générative Cha-
tGPT (OpenAI), il y a près d’un 
an, cette technologie fait l’objet 
d’une concurrence féroce entre les 
géants du secteur, principalement 
Microsoft et Google, mais aussi 
Meta (Facebook) et des start-up 
comme Anthropic ou Stability AI.

Après Super Mario Bros., 
Nintendo travaille déjà 
sur l’adaptation cinéma-

tographique de The Legend of 
Zelda, avec un film en live action.
Après le film d’animation Super 
Mario Bros. lancé plus tôt cette 
année, Nintendo va enchaîner 
avec un film en live action (avec 
de vrais acteurs donc) tiré de 
l’univers de Zelda. Le géant nip-
pon a annoncé la nouvelle sur son 
site officiel il y a quelques heures, 
en précisant que le film sera cofi-
nancé par Nintendo et Sony Pic-
tures Entertainment. Aux com-
mandes, on peut retrouver Shigeru 
Miyamoto, mais aussi Avi Arad, 
producteur de nombreux films 
Marvel.
Le film The Legend of Zelda est 
officiel

À l’heure actuelle, les informa-
tions sont encore très rares en ce 
qui concerne ce film Zelda à venir 
chez Nintendo. On sait toutefois 
que ce dernier sera réalisé par 
Web Ball, à l’origine de la saga 
Le Labyrinthe, mais aussi du pro-
chain La Planète des Singes : Le 
Nouveau Royaume, à venir en 
2024.
« Ici Miyamoto. Je travaille de-
puis de nombreuses années sur 
le film en prises de vue réelles 
de The Legend of Zelda avec Avi 
Arad, qui a produit de nombreux 
films à grand succès », a expliqué 
Shigeru Miyamoto sur le compte 
Twitter de la société.
Quelle direction pour ce film 
Zelda ?
En 2015 déjà, de nombreuses ru-
meurs évoquaient une adaptation 

de la saga Zelda, à l’origine sous 
la forme d’une série (toujours 
en live action) destinée à la pla-
teforme Netflix. Galvanisée par 
les performances de Super Mario 
Bros. The Movie, Nintendo a évi-
demment décidé de réitérer l’ex-
périence avec cette autre licence 
emblématique.
À l’heure actuelle toutefois, le stu-
dio n’a pas encore révélé de détails 
concernant le casting ou l’intrigue 
du film, ni même l’année de sortie 
prévue. Il sera également intéres-
sant d›observer la direction artis-
tique prise par cette adaptation, et 
quel sera le jeu vidéo de référence.
En effet, depuis le premier opus 
à la fin des années 1980, la saga 
Zelda a connu de nombreux épi-
sodes, tous (ou presque) disposant 
de leur propre univers, de leur 

propre identité.
À voir maintenant si Nintendo 
décidera de s›inspirer des récents 
opus lancés sur Nintendo Switch, 
de loin les plus populaires (com-
mercialement parlant) de tous, 

ou s’il préféra s›appuyer sur des 
opus classiques, comme Ocarina 
of Time ou A Link to the Past. À 
moins que l’inspiration ne pro-
vienne du mal-aimé Zelda II: The 
Adventure of Link…



Jeudi 09 Novembre 2023

16 Santé SeybouSe Times

Certains produits 
ménagers largement 
vendus en commerce 

peuvent représenter un 
danger pour notre santé 
s’ils sont mal utilisés.
Ces produits sont présents dans 
nos placards à tous. S’ils ne 
représentent pas un danger en 
soi, ils peuvent être nocifs s’ils 
sont associés. La précaution 
est ainsi de mise avant de 
suivre une recette de produit 
ménager maison vue sur 
internet ou les réseaux sociaux. 
Particulièrement pointé du 
doigt : le mélange entre eau 
de Javel et vinaigre ménager. 
« La réalisation de mélanges » 
faits maison «, à base de javel 
et de vinaigre, peut provoquer 
des intoxications pouvant 
conduire à l’hospitalisation 
», alertait l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
alimentaire nationale (Anses) 
en mars dernier (source 1).
Quels sont les risques 

de ce mélange, surtout 
utilisé dans le jardin ?
En effet, « la combinaison eau 
de javel/vinaigre (ou autre 
acide) produit un dégagement 
de chlore gazeux à l’origine 
d’intoxication », explique 
l’agence. Cette réaction 
chimique peut alors irriter 
les voies aériennes, voire 
provoquer des « atteintes 
respiratoires parfois graves 
», alerte la revue Prescrire 
début novembre 2023 
(source 2). Les autres acides 
peuvent être par exemple 
des détartrants ou encore 
de l’acide chlorhydrique.
De nombreux cas 
d’intoxications ont été 
recensés par les Centres 
antipoison, notamment depuis 
l’interdiction à la vente 
de pesticides et herbicides 
dangereux pour la santé en 
2019. Certains jardiniers 
amateurs n’ayant plus accès 
aux produits qu’ils utilisaient 

ont alors eu recours à d’autres 
solutions, comme des recettes 
maison à base de vinaigre et 
d’eau de Javel, des produits 
courants et peu coûteux. 
Depuis 2019, plus de 200 cas 
ont été enregistrés, alors que 
seulement une personne avait 
été intoxiquée de la même façon 
pendant la décennie précédente.
Près de la moitié des 
personnes intoxiquées ont eu 
besoin d’une prise en charge 
médicale. 5 patients ont 
même été hospitalisés, dont 
3 en réanimation. Plusieurs 
symptômes peuvent en effet être 
provoqués par une intoxication 
à ce mélange toxique :
•	 une	 toux	 ;
•	 une	difficulté	à	respirer	;
•	 des	 maux	 de	 tête	 ;
•	 une	 irritation	
des	 voies	 respiratoires	 ;
•	 une	 crise	 d’asthme	 ;
•	 voire	 une	 détresse	
respiratoire aiguë, qui met 
en jeu le pronostic vital.

Comment éviter 
les intoxications ?
Afin	 de	 limiter	 tout	 risque	
avec l’utilisation de produits 
ménagers, la marche à suivre 
est claire : il faut « suivre 
les consignes d’utilisation 
mentionnées sur l’emballage 
des produits ménagers, à 
ne pas utiliser plusieurs 
produits à la fois et éviter les 
mélanges », selon Prescrire.
L’Anses recommande, pour 

l’utilisation dans le jardin, 
« d’utiliser uniquement les 
produits portant la mention « 
Emploi autorisé au jardin ». » 
Concernant l’usage ménager, 
l’agence recommande 
d’utiliser l’eau de Javel seule, 
et le vinaigre également seul, 
en précisant que « vous pouvez 
mélanger du vinaigre blanc 
avec du bicarbonate mais sans 
faire chauffer le mélange ».

Attention au risque d’intoxication si vous mélangez 
ces produits ménagers

Des chercheurs 
américains ont publié 
8 recommandations 

qui, lorsqu’elles sont suivies, 
permettraient de réduire son 
âge biologique jusqu’à 6 ans.
Si on ne peut - malheureusement 
-	 pas	 modifier	 notre	 âge,	 on	
pourrait changer l’âge de notre 
corps. Selon une étude publiée 
par l’Association américaine 
du cœur, les bonnes habitudes 
pour prendre soin de sa santé 
cardiovasculaire auraient un 
impact plus global, notamment 
sur l’âge biologique, qui 
reflète	 notre	 état	 de	 santé.
Pour parvenir à cette conclusion, 
les chercheurs ont déterminé 
l’âge biologique de plus de 6 
500 personnes entre 2015 et 
2018. Cet indicateur est calculé 
à partir de marqueurs sanguins, 
notamment le glucose ou la 
créatinine. C’est « un outil 
pratique pour évaluer le processus 
de vieillissement biologique 
de notre corps et un puissant 

indicateur du risque futur de 
maladie et de décès », a expliqué 
la Pr Nour Makarem, auteure 
principale de l’étude (source 1).
Quelles sont les 8 
recommandations pour 
réduire son âge biologique ?
Bonne nouvelle : les 
recommandations pour lutter 
contre le vieillissement du 
corps ne sont pas nouvelles. 
Elles sont en effet largement 
connues pour favoriser une 
bonne santé cardiovasculaire.

•	 Avoir	 une	 alimentation	
saine : favoriser les fruits et 
légumes par exemple, et au 
contraire limiter le sel, le sucre ou 
encore les aliments transformés.
•	 Être	 actif,	 grâce	 à	 une	
activité physique régulière.
•	 Ne	pas	fumer.	Ça	tombe	
bien, le mois sans tabac qui se 
tient en ce mois de novembre 
peut vous aider à arrêter le tabac !
•	 Dormir	 entre	
7 et 9 heures par nuit.
•	 Faire	 attention	 à	 son	

poids et à son IMC, qui doit être 
le	 plus	 proche	 possible	 de	 25	 ;
•	 Contrôler	 son	 taux	 de	
cholestérol. « Un taux élevé 
de cholestérol non-HDL, ou 
» mauvais « cholestérol, peut 
entraîner des maladies cardiaques 
», précise l’Association 
américaine du cœur (source 2).
•	 Faire	 attention	 à	 son	
niveau de sucre dans le sang.
•	 Enfin,	 contrôler	 sa	
tension artérielle. « En maintenant 
votre tension artérielle dans 
des limites acceptables, vous 
resterez plus longtemps en bonne 
santé », précise l’Association.
Selon les chercheurs, les 
personnes qui respectaient le plus 
ces huit recommandations avaient 
un âge biologique inférieur à leur 
âge réel. « Les adultes ayant une 
bonne santé cardiovasculaire 
étaient biologiquement environ 
six ans plus jeunes que leur 
âge chronologique », précise 
le communiqué. Selon la 
Pr Makarem, « nous avons 

constaté qu’une meilleure santé 
cardiovasculaire est associée 
à un vieillissement biologique 
ralenti, tel que mesuré par l’âge 
phénotypique. Nous avons 
également constaté qu’à mesure 
que la santé cardiaque s’améliore, 
le vieillissement biologique 
diminue ». Plus précisément, 
l’étude a montré que l’âge 
biologique moyen des personnes 
qui avaient une bonne santé 
cardiovasculaire était de 36 ans, 
pour un âge réel moyen de 41 ans.
À l’inverse, les personnes qui 
avaient une mauvaise santé 
cardiovasculaire présentaient un 
vieillissement biologique plus 
rapide que leur vieillissement 
réel. « L’âge réel moyen de 
ceux qui avaient une mauvaise 
santé cardiovasculaire était 
de 53 ans, bien que leur âge 
biologique moyen soit de 57 
ans », selon le communiqué de 
l’étude. De quoi donner envie 
d’adopter un mode de vie sain !

Voici les 8 bonnes habitudes à prendre pour ralentir
 le vieillissement
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Bien nettoyer un radiateur 
électrique permet d’en 
allonger la durée de vie, 

d’éviter les odeurs désagréables 
et au passage, de réaliser des 
économies d’énergie. Mais 
comment nettoyer un radiateur 
électrique efficacement et en 

toute sécurité ? Découvrez nos 
conseils et astuces.
La saison froide approche à 
grands pas et c’est le moment 
de remettre vos radiateurs 
électriques en marche, mais 
avez-vous pensé à les nettoyer 
? Nettoyer ses radiateurs est en 

effet essentiel avant la saison 
d’hiver afin de garantir un bon 
fonctionnement de vos appareils, 
mais aussi de vous permettre de 
réaliser des économies d’énergie. 
Voici des astuces simples, 
efficaces et peu couteuses, qui 
vous permettront d’en raviver 
l’éclat pour l’hiver.
Enlever la poussière d›un 
radiateur électrique facilement
Avant de procéder au nettoyage 
d›un radiateur, il est très important 
de le mettre hors tension ou d›en 
couper l›alimentation depuis 
le tableau électrique de votre 
logement afin de garantir votre 
sécurité. Une fois chose faite, 
vous pouvez commencer par le 
dépoussiérer. Pour ce faire, vous 
pouvez utiliser : 

Un plumeau pour 
dépoussiérer le radiateur en 

surface
Un goupillon à bouteille pour la 
poussière incrustée
Un chiffon microfibres à passer 
sur toute la surface du radiateur
Astuce : n›hésitez pas à utiliser 
l›embout de votre aspirateur 
pour attraper la poussière située 

à l›intérieur de l›appareil ou un 
sèche-cheveux pour la décoller 
au préalable.

Comment nettoyer un 
radiateur électrique jauni ?

De nombreux produits du 
quotidien peuvent vous aider 
à raviver l›éclat d›un radiateur 
jauni par le temps et l›usage : 
Vinaigre blanc  : mélangez un 
peu de vinaigre blanc avec de 
l›eau chaude, frottez les zones 
jaunies de votre radiateur avec 
un chiffon doux ou une éponge 
et laissez sécher.
Bicarbonate de soude : préparez 
une pâte à base de bicarbonate 
et d›eau, déposez-la sur une 
éponge, passez-la doucement sur 
les surfaces du radiateur, rincez 
à l›eau claire et séchez avec un 
chiffon doux.
Pierre d›argile : humidifiez une 
éponge, imbibez-la de la pierre 
d›argile, frottez votre radiateur, 
rincez à l›eau claire et passez un 
chiffon doux pour sécher.
Eau oxygénée : versez un 
peu d›eau oxygénée dans un 
récipient d›eau chaude, nettoyez 
votre radiateur avec une éponge 

imbibée de ce mélange, rincez et 

séchez avec un chiffon.

Acide citrique : remplissez un 

seau d›un litre d›eau chaude, 

ajoutez une cuillère à soupe 

d›acide citrique, frottez le 

radiateur avec une éponge douce, 

rincez et séchez.

Comment nettoyer un 

radiateur électrique noirci ?

Le savon de Marseille est un 

produit naturel et très efficace 
pour nettoyer un radiateur 

noirci. Pour cela, mélangez une 

poignée de copeaux de savon 

de Marseille dans un litre d›eau 

très chaude jusqu›à dissolution, 

frottez les surfaces noircies de 

votre radiateur, rincez à l›eau 

claire puis séchez avec un 

chiffon doux.

Astuce : pour raviver l’éclat de 

grilles de radiateur noircies, 

frottez-les à l’aide d’une brosse 

à dents usagée et d’un peu de 

dentifrice blanc.

Avec leur feuillage si joliment 
découpé, les fougères sont très 
appréciées au jardin et leurs 
frondes vert tendre ne cessent 
de nous émerveiller. Découvrez 
6 espèces qui peuvent être 
cultivées facilement en extérieur 
Les fougères sont présentes 
sur terre depuis la période 
géologique du carbonifère. 
À savoir, avant l’apparition 
des dinosaures ! Qualifiée de 
«plante fossile», son apparence 
n’a que peu changé depuis 
plusieurs millions d’années. La 
plupart des espèces de fougères 
sont d’origine tropicale et se 
cultivent en intérieur. Toutefois, 
il existe des variétés rustiques 
qui supportent bien notre climat.

Dryopteris
Cette espèce forme une touffe 
de frondes fines et vaporeuses. 
Selon les variétés, les frondes 
sont caduques comme la filix-
mas ou persistantes comme la 
wallichiana. Une ombre légère 
est parfaitement adaptée à cette 
fougère qui pousse facilement 
en sous-bois. Vous pouvez aussi 
la cultiver en pot.

Phyllitis scolopendrium
Communément appelé 
scolopendre, cette fougère 
diffère de l’image que l’on se 
fait habituellement de cette 

plante. Ses frondes sont entières, 
brillantes, lisses et persistantes. 
Mesurant 45 cm de haut, elle 
trouve tout à fait sa place au 
sein d’un massif ombragé ou 
d’un pot.
Athyrium niponicum ‹Pictum›

Cette fougère japonaise dévoile 
des teintes allant du vert au gris, 
en passant par le pourpre. Cette 
variété de petite taille ne dépasse 
pas 30 cm de haut et offre une 
silhouette évasée. Elle se plaît 
dans un sol humide. Aussi, vous 
pouvez la placer près d›un point 
d›eau ou en sous-bois frais.

Onoclea sensibilis
Cette petite fougère caduque 
est souvent utilisée en couvre 
sol. Elle apprécie les sols 
humides, sur lesquels elle 
s›étend rapidement. Elle offre 
des frondes vert clair, teintées 
de doré au printemps. Mesurant 
60 cm de haut, elle illumine les 
espaces sombres du jardin.

Polystichum munitum
Cette fougère est surprenante 
par sa taille : jusqu›à 1,10 m de 
haut ! Cette espèce persistante 
dévoile d›imposantes frondes 
érigées et découpées d›un 
vert intense. Une situation 
ombragée, un sol frais et riche 
sont parfaits pour cette fougère.
Dicksonia antarctica

Avec son allure exotique, la 

fougère arborescente a un 

charme fou ! Son tronc (stipe) 

épais, fibreux et droit laisse 
émerger une touffe de frondes 

soyeuses. Chaque année, 

une nouvelle couronne de 

frondes fait son apparition. 

Moyennement rustiques, 

les fougères arborescentes 

supportent jusqu›à -10°C avec 

un peu de protection (paillage, 

voile d›hivernage). Elles 

apprécient un climat humide et 

une exposition mi-ombre.

Où les planter ?
La majorité des fougères 

apprécient un sol frais, acide 

et une situation ombragée. 

Cependant, il existe des espèces 

qui supportent le soleil comme 

le Cheilanthes. Cette dernière 

est idéale en rocaille, au sein 

d›un substrat sec qui reste bien 

drainé en hiver. Pour les autres 

variétés, installez-les dans un 

petit coin ombragé, avec des 

plantes de terre acide. Pensez 

aux végétaux de terre de bruyère 

comme les rhododendrons, les 

azalées ou encore les hortensias.

Jauni, noirci ou juste plein de poussière... 

Comment nettoyer un radiateur électrique ?

Zoom sur de sublimes fougères aux bienfaits 
insoupçonnés pour le jardin
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a présidé, 

mardi à Alger, l’hommage rendue 
au chercheur en patrimoine 
populaire, Abdelkader 
Bendamèche, pour son rôle dans 
la préservation du patrimoine 
artistique algérien, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cet hommage, qui 
intervient «au terme des missions 
administratives» de Bendamèche 
à la tête de l’Agence algérienne 
pour le rayonnement culturel 
(AARC), Mme Mouloudji a 
salué les efforts du chercheur «au 
service du patrimoine et de la 
poésie populaire en Algérie, des 
décennies durant», l’appelant 
à «continuer d’œuvrer pour 
la préservation du patrimoine 

à travers ses recherches et 
ses publications, pour mettre 
en valeur notre patrimoine 
et enrichir la bibliothèque 
algérienne».
M. Bendamèche est l’un des 
éminents chercheurs s’intéressant 
au domaine artistique musical, 
au patrimoine populaire et à la 
poésie malhoun en Algérie.
Il a débuté sa carrière en tant 
qu’artiste-interprète avant de 
devenir journaliste à la Radio 
et à la Télévision spécialisé 
dans le patrimoine culturel et 
musical. Après l’obtention de 
son diplôme de l’Ecole nationale 
d’administration (ENA) en 1983, 
l’artiste rejoint le ministère de la 
Culture.
L’artiste compte à son actif plus 
d’une trentaine d’ouvrages en 

langues arabe et française, dont 
«Florilège, ou l’œuvre réunie 
d’El Boudali Safir», «Cheikh 
Amar Ezzahi, ou l’éclat juvénile 
de la chanson chaâbi», «El 
Meqnine Ezzine, ou le cri de 
cheikh Mohamed Badji», «El 
Hadj M’rizak, ou l’autre école du 
chaâbi» et «Les grandes figures 
de l’art musical algérien».
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Bendamèche a exprimé «sa 
joie et sa reconnaissance pour ce 
geste de la ministre», précisant 
que «c’est à présent une tradition 
perpétuée par le ministère pour 
la valorisation des efforts des 
artistes et créateurs dans divers 
domaines artistiques».
Il a fait savoir qu’il «poursuivra 
son parcours artistique dans 
la promotion du patrimoine 

populaire algérien pour sa 
préservation pour les générations 
futures, en tant qu’élément de 
l’identité nationale».
M. Bendamèche a occupé 
plusieurs postes durant sa 

carrière professionnelle, dont la 
présidence du Conseil national 
des arts et des lettres (CNAL), 
avant d’être nommé à la tête 
de l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel.

La scène culturelle de la wilaya 
d’Adrar s’est enrichie par l’édition 
d’un nouvel ouvrage littéraire 
«Taghridet Touatia», signé par 
l’auteur Abdelkader Medjbari, 
mettant en valeur divers volets 
du patrimoine culturel populaire 
de la région du Touat, wilaya 
d’Adrar, a-t-on appris mardi de 
l’auteur.
Venu étoffer également le 
paysage culturel national, cet 
ouvrage tend à s’approprier au 
travers des récits narratifs d’un 
patrimoine immatériel, dont 
des échantillons de discours et 
modèles de communication et 
d’échanges ambiant depuis de 
longues ères parmi la population 
de la région du Touat.

Ce recueil de nouvelles, composé 
de 175 pages, traite, d’une 
manière littéraire interactive, des 
récits réels et imaginaires à l’effet 
de consigner le vécu de l’auteur 
et d’archiver les personnalités 
indispensables s’étant distinguées 
de leurs fonctions sociales parmi 
la société Touatie, à l’instar du 
Taleb, muezzin, Kiyale (peseur), 
le circonciseur et d’autres 
personnages au premier rang de 
la société.
Nombreux aspects sociaux ont 
été inclus à ces nouvelles, dont 
le regroupement des grands-
pères au patio de la mosquée, 
enveloppés dans leurs burnous, 
à l’attente à l’appel de la prière, 
débattant des questions liées 

aux foggaras, et d’autres fables, 
agrémentées de verre de thé, liées 
à la colombiculture et d’autres 
activités sociales.
L’auteur a, à ce titre, rappelé les 
charmantes histoires «El-Hadj 
El-Bahi» qui, bien qu’elles soient 
largement reproduites, demeurent 
captivantes et appréciées.
M.Medjbari a souligné, à ce 
titre, que ces récits, décrivant les 
haltes du quotidien, bon et mal, 
partagé par les membres de la 
communauté Touatie, renseignent 
sur les valeurs suprêmes, l’espoir 
et la bonne foi sévissant dans 
cette communauté.
Cet ouvrage n’a pas manqué 
de remémorer, d’un style 
consistant, d’autres volets du 

bon vieux temps du Touat, dont 
les rencontres conviviales des 
familles, «histoires Taouatie», 
«préparation de mets aux 
braises», «eau de la foggara», 
«ère du quinquet», et «l’enfant du 
Sud».

Exposé au salon international 
du livre d’Alger, SILA édition 
2023, ce livre a suscité l’intérêt 
de nombreux lecteurs venus 
s’abreuver du patrimoine culturel 
adrari et de s’initier aux us et 
modes de vie du territoire Touat.

Les participants à une rencontre 
sur «les réalisations scientifiques 
de Rachid Benmalek et leurs 
implications académiques, 
organisée mardi à  Tlemcen, ont 
mis en exergue les contributions 
intellectuelles de cet écrivain au 
développement de la sémiotique 
en Algérie.
Le spécialiste de la culture 
populaire et de l’approche 
sémiotique, Abdelhamid 
Bourayou, de l’Université d’Alger 
2, a affirmé que Rachid Benmalek 
a joué un rôle fondamental dans 
le développement de l’approche 

sémiotique en Algérie et dans 
la culture arabe, de par son 
intérêt pour la terminologie et la 
traduction de la langue française 
vers la langue arabe, avec 
précision.
Pour sa part, Pr Abdelali Bachir 
de l’Université Aboubekr-Belkaid 
de Tlemcen, a souligné que 
Rachid Benmalek a «amplement» 
contribué, à travers ses ouvrages 
dans le domaine de la sémiotique, 
à simplifier le langage pour les 
étudiants et les lecteurs, grâce à 
ses connaissances précises.
La traduction de la terminologie, 

notamment dans son ouvrage 
«Sémiotique narrative» est 
considéré comme l’un des plus 
importants ouvrages ayant 
instauré la sémiotique en Algérie, 
sachant que ses écrits ont été 
bien accueillis par les étudiants, 
surtout après la programmation 
de modules de sémiotique à 
l’Université algérienne, selon le 
même intervenant.
Intervenant à son tour, Rachid 
Benmalek a évoqué sa carrière 
d’écrivain et ses 16 livres, qui 
s’étalent sur un quart de siècle, 
annonçant qu’à partir de mars 

prochain, il éditera trois nouveaux 
livres.
Cette rencontre, à laquelle 
ont participé de nombreux 
universitaires et étudiants, a 
également vu la présentation 
des diplômes que l’écrivain a 
obtenus dans des universités 
internationales et ses différents 
ouvrages, qui oscillent entre 
traduction, réception et 
enracinement de l’approche 
sémiotique et du terme narratif 
dans le discours critique arabe, 
comme «La sémiotique narrative», 
«Le dictionnaire rationalisé 

des théories du langage», «Le 
projet sémiologique dans les 
études arabes» et «Les enjeux 
sémiotiques».
L’écrivain et critique Rachid 
Benmalek, né en 1956 à Tlemcen, 
est diplômé de l’Université de 
Tlemcen, en 1981, avec une 
licence en littérature arabe, 
avant de poursuivre ses études 
supérieures à l’Université de Paris 
(France) où il obtient, en 1982, un 
Diplôme des études approfondies 
en méthodologie, puis un doctorat 
en littérature algérienne, en 1984.

La ministère de la Culture rend hommage à Abdelkader 
Bendamèche

Adrar
«Taghridet Touatia», nouvelle publication mettant 

en valeur le patrimoine culturel local

Tlemcen 
Les contributions de Rachid Benmalek 

dans le développement de la sémiotique revisitées
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En 1973, il y a tout juste 
un demi-siècle, sortait 
l’album Catch A Fire, 

considéré comme celui qui a lancé 
la carrière internationale de Bob 
Marley. RFI Musique a interrogé 
à son sujet plusieurs artistes qui 
revendiquent l’influence du roi 
du reggae.

Didier Awadi (Sénégal)
«J’ai découvert Bob Marley 
vers onze ans, mais c’est à 14 
ou 15 ans, quand tu apprends 
un peu l’anglais, que tu vas plus 
loin. Tu entends quelques mots 
qui éveillent en toi l’esprit de 
révolution. Pour moi, avec Catch 
A Fire, Bob a trouvé le son qui 
va définir ce qu’est le reggae. Les 
techniques, la manière dont on 
joue les pompes… Tout le modèle 
est là, et c’est celui que tout le 
monde suit encore aujourd’hui.»
«Musicalement, je ne comprenais 
pas ce que je ressentais mais 
c’était très fort. Je sentais qu’il 
y avait quelque chose que je 
n’allais plus lâcher. Je n’étais 
pas mûr, je n’étais même pas 
sûr que j’allais faire une carrière 
dans la musique, mais je me suis 
approprié la musique de Marley. 
Le groupe que j’avais à Dakar 
(Positive Black Soul, NDR) a 
fait l’histoire du rap sénégalais, 
mais bizarrement, on venait du 
reggae. Bob a déclenché un truc 
en nous, avec parfois des choses 
simples comme “Get up, stand 
up. Stand up for your rights” qui 
suffisaient pour créer en nous une 
vocation. Et si on a choisi le label 
Island pour nous produire en 
1994 alors qu’on avait beaucoup 
de propositions, c’est justement 
parce que c’était le label de 
Marley !»
Spyrow Fayaman (Côte d’Ivoire)
«J’ai commencé à m’intéresser 
au reggae jamaïcain vers 1998, 
car à la base, on écoutait plus le 
reggae français comme Tonton 
David puisqu’on ne parlait pas 

anglais. Et aussi Alpha Blondy. 
Les chansons de Bob Marley 
qu’on écoutait le plus ici, 
c’étaient des classiques comme 
No Woman No Cry ou War, mais 
progressivement j’ai élargi mon 
écoute par le biais d’un ami qui 
avait toute une collection de 
disques et documents sur Bob 
Marley. C’est comme ça que j’ai 
découvert Catch A Fire.»
«J’ai tout de suite senti qu’il était 
différent des autres. Pour moi, 
Bob a fait la différence avec ce 
projet. Toutes les chansons sont 
bonnes, mais mon coup de cœur, 
c’est Kinky Reggae : le feeling 
de la ligne de basse, unique – 
j’envisage même de faire un 
morceau en la reprenant ; la 
façon dont Bob chante. Ça parle 
à l’esprit et à l’âme.»

Nourat (Burkina Faso)
«J’ai connu l’album Catch A Fire 
quand j’étais à l’université en 
deuxième année d’anglais, vers 
2005, après avoir découvert One 
Love et les autres tubes de Bob 
Marley. C’est l’album qui a lancé 

Bob Marley et les Wailers. Il est 
magique, pour moi. Ça groove 
plus. Il y a quelque chose de très 
dynamique dedans, et c’est ce qui 
m’a plu. C’est du roots reggae. 
Rock aussi. Mais moi, je le 
trouvais bluesy, comme la guitare 
sur Concrete Jungle, ma chanson 
préférée, pour la manière dont 
elle est jouée, différente.»
Murvin, chanteur de Prophecy 

(Île Maurice)
«J’écoute de la musique 
jamaïcaine depuis mon jeune 
âge, je ne sais pas comment 
je suis tombé dedans, mais à 
la base, j’ai commencé avec 
Morgan Heritage, Jah Cure, Buju 
Banton. Quand je me suis dit 
qu’il fallait faire des recherches 
sur le reggae, connaitre son 
histoire, je suis tombé sur Bob 
Marley. J’avais quinze ou seize 
ans. J’ai découvert plusieurs 
albums, dont Catch A Fire, que je 
me suis mis à écouter en boucle. 
C’est un album qui a eu plusieurs 
versions. La première (la matière 
brute de l’album enregistrée 

à Kingston et restée inédite 
jusqu’en 2001, NDR) est la plus 
riche. Musicalement, tu sens le 
travail. Le vrai reggae.»
«Beaucoup de chansons m’ont 
accroché mais ma préférée, 
c’est Slave Driver. Le texte 
parle du temps de l’esclavage, et 
comme on a aussi subi ça à l’île 
Maurice, on se retrouve dans 
ces paroles. Même si le reggae 
vient de l’autre côté de la terre, 
des Caraïbes, dès qu’on l’écoute 
sur notre île de l’océan Indien, 
ça nous fait quelque chose. Le 
reggae nous a touchés parce que 
Bob Marley disait des réalités 
que l’on vivait ici. C’est un artiste 
intemporel. Aujourd’hui, on a 
besoin de personnes comme lui 
qui parlent de paix, sans passer 
par les religions ou autre. Ce 
qui s’est passé récemment à l’île 
Maurice à La Citadelle montre à 
quel point c’est nécessaire (des 
hommes armés propalestiniens 
ont interrompu un grand concert 
le 21 octobre, NDR).»
Vieux Farka Touré (Mali)
«Je pense que j’ai découvert Bob 
vers 1994. Après l’un de mes 
examens, mon papa (Ali Farka 
Touré, NDR) m’avait apporté une 
radio et j’ai eu les cassettes de 
Bob Marley qui étaient les plus 
fameuses. À l’époque, tous les 
jeunes parlaient de Bob, et quand 
tu l’écoutais, tu étais un peu un 
king, surtout dans la brousse chez 
nous à Niafunké. J’ai trouvé que 
sa musique était très réfléchie. 
Chaque fois que j’écoute Bob – 
quand tu montes dans ma voiture, 
tout de suite, c’est sa musique qui 
est jouée ! –  j’ai l’impression 
que ça a été fait hier alors que 
ça date d’il y a longtemps. Bob 
était en avance sur le monde et 
des chansons comme No More 
Trouble m’inspirent toujours 
aujourd’hui parce que je suis un 
peu dans cette logique de paix, de 
cohésion sociale, comme l’était 

mon père. Nous, on chante pour 
le vivre ensemble.»

Tiken Jah Fakoly (Côte 
d’Ivoire)

«J’ai découvert cet album Catch 
A Fire dans mon petit village du 
nord de la Côte-d’Ivoire. J’avais 
douze ou treize ans. Il n’y avait 
pas d’électricité mais j’avais la 
chance d’avoir un grand frère 
qui était transporteur et revenait 
chaque week-end avec son 
chauffeur qui adorait le reggae. 
Ils aimaient bien qu’on les aide 
à laver le minibus dans le fleuve. 
Et pendant qu’on le nettoyait, 
toutes les portières étaient 
ouvertes et on mettait le son à 
fond ! On écoutait Bob Marley, 
Culture, Cimarrons... Je ne sais 
pas comment il se ravitaillait en 
cassettes reggae, mais il avait 
tout !»
«Dans cet album, il y a des bons 
titres qui ont fait découvrir Bob 
Marley à plein d’enfants comme 
moi. On avait l’impression qu’on 
se sentait concerné par ce qu’il 
disait. Je ne comprenais pas le 
message, mais je le ressentais. 
Bob Marley a joué un rôle très 
important grâce à ses messages, 
ses mélodies, son charisme sur 
scène et ça mérite qu’on parle 
de lui et de son travail encore 
aujourd’hui. Sa musique a tenu 
dans le temps, alors que tout 
le monde pensait que le reggae 
allait disparaitre après la mort de 
son prophète.»
A l’occasion de cet anniversaire, 
Universal Music publie une 
réédition en 3 CD ou vinyles, 
comprenant l’album original, un 
live au Paris Theatre de Londres 
datant de 1973 et des versions 
alternatives et instrumentales.

Un roman posthume de Christian 
Bobin, rédigé jusque dans les 
derniers instants de sa vie depuis 
l’hôpital, doit être publié début 
2024, ont annoncé lundi les 
éditions Gallimard.
«Le Murmure» est prévu le 1er 
février.
«Commencé chez lui au Creusot 
en juillet 2022, poursuivi sur son 
lit d’hôpital durant les deux mois 
précédant sa mort le 23 novembre 
2022, Le murmure appartient à 
ces œuvres extrêmes écrites dans 
des conditions extrêmes», indique 

l’éditeur dans son programme de 

parutions.

Gallimard voit dans ce texte «la 
trace d’une course entre l’amour 
et la mort».
Christian Bobin est décédé à l’âge 
de 71 ans, un mois et demi après 
la parution d’une anthologie d’un 
millier de pages intitulée «Les 
Différentes Régions du ciel», et 
du dernier roman publié de son 
vivant, «Le Muguet rouge».
Il disait alors à l’AFP: «J’adore 
ces deux étiquettes qui me sont 
collées: simple au risque d’être 
naïf, et obscur au risque d’être 
hermétique».

«Catch A Fire» de Bob Marley a 50 ans 

 ce qu’en disent les artistes

Un roman posthume de christian 
Bobin publié en février

citation...
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Jean-Baptiste Andrea a remporté 
mardi le Goncourt pour «Veiller 
sur elle», une fresque de plus de 
500 pages qui mêle l’histoire de 
l’Italie au XXe siècle, un amour 
contrarié et la passion pour l’art, 
publié par une petite maison 
d’édition, L’iconoclaste.
Le romancier âgé de 52 ans a été 
élu au 14e tour, preuve des dis-
sensions au sein du jury présidé 
par Didier Decoin, dont la voix 
compte double à la fin.
Il faisait face, pour le plus pres-
tigieux des prix littéraires fran-
cophones, à Eric Reinhardt, 
longtemps considéré favori, 
à Gaspard Koenig et à Neige 
Sinno, récompensée lundi par le 
prix Femina.
«C’est un moment extraordi-
naire et je pensais pas vivre ça 
une seule fois dans ma vie», 
s’est exclamé Jean-Baptiste 
Andre a, aux abords de Drouant, 
le restaurant où est décerné le 
Goncourt traditionnellement de-
puis 1914, à l’heure du déjeuner.
«Je pense à tous les gamins qui 
en rêvent, et qui se disent: je n’y 
arriverai pas. J’ai envie de leur 
dire: soyez déraisonnables». 
«L’art c’est la liberté. J’ai tou-
jours cru au romanesque, il n’a 
jamais été mort le romanesque», 
a-t-il ajouté, avant de rendre 
hommage à son éditrice Sophie 
de Sivry, décédée en mai.
«Veiller sur elle» est le qua-

trième roman de Jean-Baptiste 
Andrea, qui a fait ses premiers 
pas dans le cinéma avant de se 
consacrer sur le tard à la littéra-
ture, il y a six ans. Cette fresque, 
sur la sculpture et l’Italie, avait 
déjà reçu le prix Fnac fin août.
Mimo, né pauvre et confié en 
apprentissage à un sculpteur 
médiocre, raconte son parcours 
et son histoire d’amour avec 
Viola Orsini, ambitieuse héri-
tière d’une famille prestigieuse, 
en plein basculement de l’Italie 
dans le fascisme.
Le prix Goncourt est l’assu-
rance de ventes considérables 
lors des deux derniers mois de 
l’année, les plus importants pour 
les libraires. Elles atteignent 
en moyenne quelque 400.000 
exemplaires. Jean-Baptiste An-
drea en est déjà à plus de 50.000, 
un bon démarrage.
Le Goncourt 2022, «Vivre vite» 
de Brigitte Giraud, avait déçu 
de ce point de vue, en restant 
en-dessous de 300.000 exem-
plaires.
Dernier tour
Elle n’avait été désignée qu’au 
tout dernier tour, elle aussi. Et 
l’éditeur le plus influent des 
lettres françaises, Gallimard, 
s’était déjà fait battre in extre-
mis.
Immédiatement après le Gon-
court, et également au restaurant 
Drouant, le jury du Renaudot a 

proclamé son prix 2023, décerné 
à Ann Scott, 58 ans, pour «Les 
Insolents» (éditions Calmann-
Lévy).
Le roman raconte l’arrivée «au 
milieu de nulle part» d’Alex, 
une compositrice de musique de 
films qui décide de quitter la ca-
pitale pour se réinventer, souhai-
tant vivre «ailleurs et seule». Le 
personnage est un double de fic-
tion de l’autrice, ancienne reine 
des nuits parisiennes installée en 
Bretagne (ouest).
Née d’une mère russe photo-
graphe et d’un père français 
collectionneur d’art, Ann Scott 
a grandi à Paris avant de s’ins-
taller à Londres, à 17 ans. Elle a 
été mannequin et batteuse dans 
un groupe punk.
L’autrice d’»Asphyxie» et «Su-
perstar», qui s’est lancée à 29 
ans dans l’écriture, a salué la 
mémoire de son père. «C’est ce 
qu’il espérait pour moi. Mainte-
nant il est là-haut. Et peut-être il 
l’a voulu», a-t-elle dit à l’AFP.
Le président Macron a salué les 
deux lauréats. «Jean-Baptiste 
Andrea raconte deux mondes 
que tout oppose, rassemblés par 
amour. Ann Scott nous plonge 
dans une réflexion profonde sur 
la solitude. Le Goncourt et le 
Renaudot couronnent deux pro-
diges de la plume. Félicitations à 
eux !», a-t-il écrit sur X (ancien-
nement Twitter).

Le prix Renaudot de l’essai a 
été décerné à Jean-Luc Barré 
pour le premier tome, en plus de 
900 pages, d’une immense bio-
graphie: «De Gaulle, une vie: 

l’homme de personne (1890-
1944)», aux éditions Grasset.
Le prix Renaudot du livre de 
poche est allé à Manuel Carcas-
sonne pour «Le Retournement».

Après deux grosses 
déceptions à l’Eurovi-
sion avec des artistes 

débutants ou émergents, la 
France mise sur une nouvelle 
stratégie avec Slimane pour 
l’édition 2024, un chanteur à 
la carrière établie dans l’Hexa-
gone.
L’artiste français de 34 ans a 
annoncé l’information sur ses 
réseaux sociaux. «Pour mes 
parents, Pour ma fille, Pour la 
France, Pour toi...», a-t-il écrit 
dans un message accompagné 
du hashtag #Eurovision2024.
Slimane peut se prévaloir de 
titres en vue: plus de 30 mil-
lions d’écoutes pour «Des mil-
liers de je t’aime» sur Spotify, 
plateforme numéro 1 du marché 
du streaming musical.
Du temps de son duo avec la 
chanteuse Vitaa, qui évolue elle 
aussi désormais en solo, il a 
même été en tête du classement 
des ventes d’albums en France 
en 2020 avec leur opus «Ver-
sus». Leur titre «Ça va ça vient» 
leur avait permis de remporter 
une Victoire de la musique cette 
année-là dans la catégorie chan-
son originale.

Slimane a commencé à se faire 
un nom en France en rempor-
tant le télé-crochet The Voice en 
2016. Il interprétera mercredi 
soir au journal télé de 20H00 de 
France 2 «Mon amour», titre qui 
représentera la France à l’Euro-
vision à Malmö, en Suède, du 7 
au 11 mai 2024.
La France s’en remet donc à 
un artiste «qui est déjà dans le 
cœur des Français et au cœur 
d’une belle carrière», comme 
l’a révélé à une poignée de 
journalistes Alexandra Redde-
Amiel, cheffe de la délégation 
française, également directrice 
des divertissements et jeux de 
France Télévisions. En 2009, 
la France avait choisi Patricia 
Kaas, connue, mais dont le pic 
de carrière remontait aux années 
1980/1990 (elle finira 8e).
Dans l’histoire récente, depuis 
le beau parcours de Barbara 
Pravi, qui avait terminé 2e en 
2021, l’Hexagone déchante. Al-
van & Ahez, artistes émergents 
issus comme elle du vote d’un 
jury et du public, en usage ces 
dernières années en France, ont 
terminé 24e et avant-derniers en 
2022.

La Zarra, Québécoise, choix 
entériné (comme Slimane) 
par Alexandra Redde-Amiel 
sans vote du public ni du jury, 
avait terminé 16e du concours 
en 2023, avec à la clé une 
polémique.

«Une route internationale»
La chanteuse s’était défendue 
d’avoir fait un doigt d’honneur 
face aux caméras au moment 
du décompte final des points, 
avançant un «geste de déception 
que l’on utilise entre amis», se-
lon des propos accordés au site 
du journal français 20 Minutes.
Le plan de bataille de la France 
cette année est clairement 
inspiré de celui de la Suède, 
victorieuse l’an passée grâce 
à la chanteuse Loreen, déjà 
couronnée en 2012.
«Loreen était déjà très connue 
en Suède et dans ce cas-là, le 
pays porte davantage son candi-
dat pour tracer une route inter-
nationale», a décrypté Alexan-
dra Redde-Amiel.
La France a aussi décidé cette 
fois de dévoiler son candidat 
très tôt. Le choix de La Zarra, 
en début de carrière dans la mu-
sique, n’avait été rendu public 

que mi-janvier et sa chanson 
«Evidemment» diffusée uni-
quement mi-février.
Stéphane Chiffre, responsable 
des Eurofans France mis dans la 
confidence en même temps que 
les journalistes, se félicite du 
choix: «Slimane est très connu, 
très aimé, c’est une première 
d’avoir un artiste au cœur d’une 
carrière, annoncé très tôt, on a 
hâte de voir la suite». La France 

n’a plus gagné l’Eurovision 
depuis Marie Myriam en 1977.
La Suède, sept fois victorieuse à 
l’Eurovision, sera donc hôte du 
concours en 2024, l’année des 
cinquante ans de son premier 
succès avec «Waterloo», du 
groupe légendaire ABBA.
L’édition 2023 du concours 
avait été regardée par 162 mil-
lions de téléspectateurs dans le 
monde selon les chiffres BBC.

Jean-Baptiste Andrea remporte le prix Goncourt 
pour «Veiller sur elle»

Eurovision 2024: la France s’en remet à Slimane
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Le célèbre avocat algérien, 
Abdelmajid Merari, a 
annoncé aujourd’hui le 

dépôt d’une plainte collective 
algérienne contre l’État d’Israël 
à la Cour pénale internationale 
(CPI) de La Haye. Cette action 
judiciaire, qui découle d’un long 
travail conjoint entre des militants 
de la société civile et un groupe 
d’avocats, vise à documenter les 
multiples crimes perpétrés par les 
forces d’occupation israéliennes 
en Palestine, notamment les 
crimes de génocide.
La plainte, qui s’étend sur des 
dizaines de pages, offre une 
vision approfondie des atrocités 
commises par l’occupation 
israélienne en Palestine. Elle 
est accompagnée de preuves 
substantielles qui attestent 
de la gravité de ces crimes. 

Cette démarche marque un pas 
significatif vers la justice pour le 
peuple palestinien qui a enduré de 
nombreuses souffrances au fil des 
années.
Abdelmajid Merari a souligné 
que cette plainte repose sur des 
fondements juridiques solides, 
notamment la reconnaissance de 
l’État de Palestine en tant que 

membre de la CPI, conformément 
à la résolution du 5 février 2021. 
Cette résolution a conféré à la CPI 
une compétence juridictionnelle 
sur les territoires palestiniens, 
y compris la Cisjordanie, 
Jérusalem-Est et la bande de 
Gaza. Par conséquent, la Palestine 
est désormais un membre à 
part entière de la CPI, capable 

d’engager des poursuites pour 
toutes les infractions commises 
sur son territoire.
Un dialogue nécessaire avec le 
procureur général de la CPI
Le célèbre avocat a également 
précisé que des entretiens sont 
prévus avec le procureur général 
de la CPI afin de clarifier certains 
aspects de la plainte et d’exposer 
la position juridique des 
plaignants concernant les crimes 
graves commis par l’occupation 
israélienne à l’encontre du peuple 
palestinien.
Merari a rappelé que la CPI est 
responsable de la protection des 
victimes, et en tant que telle, elle 
est tenue d’agir. Le dépôt de cette 
plainte à travers le point de passage 
de Rafah a été effectué pour 
permettre au procureur général de 
la CPI d’entrer dans la bande de 

Gaza. Cependant, il a été bloqué 
par l’occupation israélienne, à 
l’instar du Secrétaire général des 
Nations unies qui a également 
été empêché de se rendre dans la 
bande de Gaza.
Abdelmajid Merari a vivement 
critiqué l’inaction des grandes 
puissances internationales face 
aux crimes perpétrés par Israël 
contre le peuple palestinien. Il 
considère que ces pays soutiennent 
tacitement Israël et justifient ses 
crimes sous prétexte de légitime 
défense, une affirmation qui a 
été réfutée catégoriquement par 
la Cour internationale de Justice, 
qui a déclaré que « Israël ne peut 
se prévaloir de l’article 51 de 
la Charte des Nations unies ni 
revendiquer le droit à légitime 
défense en raison de son statut 
d’occupant ».

La reconnaissance du 
soutien inconditionnel du 
Président Abdelmadjid 

Tebboune à la cause palestinienne 
a été chaleureusement saluée 
par l’Ambassade de l’État de 
Palestine en Algérie. Dans un 
communiqué publié sur sa page 
officielle Facebook, l’ambassade 
a exprimé sa gratitude envers 
le Président Tebboune pour ses 
actions exemplaires en faveur de 
la Palestine.
En effet, face à l’oppression 
et à l’exode forcé subis par 

le peuple palestinien depuis 
plus d’un mois, et le manque 
d’engagement de la communauté 
internationale, l’ambassade 
palestinienne a exprimé sa 
profonde reconnaissance envers 
le Président de la République.
De plus, l’Ambassade de l’État 
de Palestine en Algérie a souligné 
l’importance cruciale du soutien 
du Président Tebboune dans 
la lutte contre l’occupation 
israélienne. Elle a salué son 
engagement ferme en faveur de 
la cause palestinienne dans un 

contexte marqué par des actes 
d’oppression et de déplacement 
massif de la population 
palestinienne.
L’ambassade a noté que le 
Président Tebboune a pris 
position contre l’injustice et 
l’impunité qui sévissent dans 
la région depuis de nombreuses 
années. Elle a souligné 
l’importance de son rôle en tant 
que leader de la région, incitant 
d’autres dirigeants à suivre son 
exemple.
Un appel à la justice 

internationale
Par ailleurs, l’Ambassade de 
Palestine a également salué la 
récente déclaration du Président 
Tebboune, dans laquelle il a 
appelé les experts juridiques 
arabes, les organisations 
des droits de l’homme et les 
personnes de conscience du 
monde entier à intenter une 
action en justice devant la Cour 
pénale internationale contre 
l’État d’Israël.
En conclusion, l’Ambassade 
de Palestine en Algérie a lancé 

un appel vibrant à toutes les 
nations du monde libre et 
civilisé. Elle les a encouragées 
à suivre l’exemple du Président 
Tebboune en apportant leur 
soutien inconditionnel à la 
cause palestinienne. Exhortant 
aussi les nations du monde à se 
tenir aux côtés de la Palestine, 
à promouvoir les valeurs de 
justice, d’éthique et d’humanité, 
et à prendre position contre 
l’injustice perpétrée par 
l’occupation israélienne.

La compagnie aérienne nationale, 
Air Algérie, poursuit sa stratégie 
de déploiement sur le marché 

africain, mais aussi en Asie, en Europe 
et en Amérique. Le transporteur aérien 
envisage le lancement prochain de la 
ligne Alger – Caracas, mais pas que.
En effet, les autorités algériennes 
travaillent sur le projet d’ouverture 
d’une ligne directe reliant entre 
l’aéroport de Houari Boumediene à 
Alger et l’aéroport de New York aux 
USA. Cependant, plusieurs discussions 
ont été menées dans ce sens et les 
voyageurs algériens attendent toujours 
le lancement de ces vols.
Vols directs Alger – New York : où en 
est le projet ?
Dans un communiqué, parvenu à notre 
rédaction, l’ambassade des USA en 
Algérie a expliqué l’état d’avancement 
du projet d’ouverture de la ligne 
directe Alger – New York. En effet, 

l’ambassade indique que les États-
Unis d’Amérique se réjouissent de 
poursuivre le dialogue de haut niveau 
avec le gouvernement algérien sur 
l’ouverture de cette ligne.
Rappelons, le président algérien, 
Abdelmadjid Tebboune et 
l’ambassadrice Elisabeth Moore Aubin 
ont affirmé leur engagement et discuté 
des prochaines étapes du lancement de 
ces vols directs, lors de leur précédente 
rencontre en date du 13 septembre 
dernier.
Par ailleurs, lors du dialogue 
stratégique entre les deux pays, tenu 
à Washington le 11 octobre 2023, 
les deux côtés se sont engagés à 
poursuivre ces démarches et ont 
convenu à entamer des discussions 
techniques sur les négociations d’un 
accord Open Skies, une première étape 
pour faciliter le lancement d’un vol 
direct entre l’Algérie et les USA.

Ouverture d’une nouvelle ligne 
aérienne à destination des USA : les 
négociations progressent
Dans ce contexte, l’ambassadrice 
Aubin a rencontré le ministre algérien 
des Transports, en l’occurrence Youcef 
Chorfa, en date du 22 octobre dernier 
et se sont mis d’accord sur la nécessité 
d’entamer rapidement les discussions 
autour du sujet de l’Open Skies.
La représentation diplomatique des 
USA en Algérie assure, dans son 
communiqué, que l’ouverture de cette 
nouvelle ligne aérienne renforcera les 
relations bilatérales entre les deux pays. 
Notamment, grâce à des partenariats et 
des liens économiques et culturels.
De plus, le lancement de ces vols 
renforcera la position de l’Algérie en 
tant que plaque tournante régionale et 
un hub aérien, mais aussi facilitera les 
voyages des membres de la diaspora 
entre les deux pays.
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L’Algérie dépose une plainte contre Israël devant 
la Cour pénale internationale

L’ambassade de Palestine en Algérie exprime sa 
gratitude au Président Tebboune pour son soutien

Ouverture d’une ligne aérienne directe Alger – New York :

Les négociations progressent
تعزية

ببالغ الحزن و الأسى تلقينا نبأ وفاة 

والد شهرزاد قواسمية رئيسة جمعية 

ترقية وإدماج الشباب، وعلى إثر 

هذا المصاب الجلل تتقدم مازوزي 

فاطمة الزهراء  و سهام فرج الله  

بالتعازي الخالصة للعائلة الكريمة 

راجين من المولى عز وجل أن يتغمد 

روحه الطاهرة بواسع رحمته ويسكنه 

فسيح جناته ويلهم أهله وذويه الصبر 

والسلوان

إنا لله وإنا إليه راجعون


